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ТАДЖ ИКСКАЯ ССР. Среди 
отрогов Дарвазского хребта распо- 
ложен памирский колхоз «Сагир* 
дашт».

Недавно между этим высоко, 
горным колхозом и столицей Тад
жикистана — Сталинабадом от
крыто прямое воздушное сообще
ние. Первый рейс по новому мар
шруту совершил почтовый само, 
лет, ведомый летчиками И. Во
робьевым и И. Фроловым.

На снимке: самолет приземлил
ся на колхозной взлетной площад
ке.

(Фотохроника ТАСС).

Информационное  сообщение
о Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
16 Я Н В А РЯ  1961 ГОДА ПЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА Л ЬН О ГО  КОМ И

ТЕТА  КПСС П РО Д О Л Ж А Л  О БС У Ж Д ЕН И Е ВТОРОГО ВОПРОСА  
ПОВЕСТКИ ДН Я  — О ВЫ П О Л Н ЕН И И  ГОСУДАРСТВЕННОГО  
П Л А Н А  И  СО Ц И А ЛИ СТИ ЧЕС КИ Х  О БЯ ЗА ТЕЛ ЬС ТВ  ПО П Р О И З
ВОДСТВУ И  П РО Д А Ж Е  ГОСУ ДАРСТВУ П РОДУКТОВ ЗЕ М Л Е 
ДЕЛ И Я  И  Ж И ВОТНОВОДСТВА В 1960 ГОДУ И О М Е РО П РИ Я 
ТИ ЯХ  ПО д а л ь н е й ш е м у  РА ЗВ И ТИ Ю  СЕЛЬС КО ГО  ХОЗЯИ  
СТВА.

НА В Е Ч ЕРН Е М  ЗА С ЕД А Н И И  16 Я Н В А Р Я  1961 ГОДА В Ы 
СТУПИЛИ Т О В А РИ Щ И : Л . И . Л У БЕН Н И К О В  (С Е К Р Е Т А Р Ь  К Е 
М ЕРОВСКОГО ОБКОМ А КПСС), Д . С. КОСЕНКО (ТРА КТО РИ СТ 
КО ЛХ О ЗА  И М ЕНИ 1 М АЯ, ВО РО Н ЕЖ С К А Я  О БЛА СТЬ), И. В. 
СП И РИ ДОНОВ (С Е К РЕ Т А РЬ  ЛЕН И Н ГРА ДС КО ГО  ОБКОМ А

КПСС), А. Н. А СК О ЧЕН СКИ И  (АКАДЕМ ИК ВАСХНИЛ), М. X. 
СА ВЧЕН КО  (ДО Я РК А  КОЛХ ОЗА И М ЕНИ ЛЕН И Н А , СУМСКАЯ 
О БЛА СТЬ), А. В. БАСОВ (С Е К Р Е Т А Р Ь  РОСТОВСКОГО ОБК О 
МА КПСС), Г. Ф. Ж У Д РО  (ТРА КТО РИ СТ КО ЛХ О ЗА  «П О БЕДА », 
М О ГИЛЕВСКАЯ О БЛА СТЬ).
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17 Я Н В А РЯ  1961 ГОДА ПЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА Л ЬН О ГО  КОМ И
ТЕТА  КПСС П РО Д О Л Ж А Л  О БС У Ж Д ЕН И Е ВТОРОГО ВОПРОСА 
ПОВЕСТКИ ДН Я — О В Ы П О ЛН ЕН И И  ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ПЛА Н А  И СО Ц И А ЛИ СТИ ЧЕС КИ Х  О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС ТВ  ПО П Р О И З
ВОДСТВУ И П РО Д А Ж Е  ГОСУДАРСТВУ ПРОДУКТОВ ЗЕ М Л Е 
ДЕЛ И Я И Ж И ВОТНОВОДСТВА В 1960 ГОДУ И О М ЕРО П РИ Я 

ТИЯХ ПО Д А Л ЬН ЕЙ Ш ЕМ У  РА ЗВ И ТИ Ю  СЕЛЬС КО ГО  Х О ЗЯ Й 
СТВА.

НА У ТРЕН Н ЕМ  ЗА С ЕД А Н И И  ВЫ СТУП И ЛИ  ТО ВА РИ Ш И : 
А. И. ГАЕВОЙ (С Е К Р Е Т А Р Ь  ДН ЕП РО П ЕТРО В СКО ГО  ОБКОМ А 
КП У К РА И Н Ы ), Н. Ф . М АНУКОВСКИИ (Б Р И Г А Д И Р  Т РА К ТО Р
НОЙ Б Р И Г А Д Ы  КО ЛХ О ЗА  И М ЕНИ КИ РО В А , ВО РО Н ЕЖ СКА Я 
О БЛА СТЬ), Е. В. БЛ А Ж ЕВ С К И И  (ЗВ ЕН ЬЕВ О Й  КО ЛХ О ЗА  ИМ Е
НИ ГО РЬК О ГО , ОДЕССКАЯ О БЛА СТЬ), С. Н. Ф А К (П РЕД С ЕД А 
Т Е Л Ь  КО ЛХ О ЗА  «ЛЕН И Н СК О Е ЗН А М Я », О РЛО ВС КА Я О Б
ЛАСТЬ).

С Р Е Ч Ь Ю  НА ПЛЕНУМ Е ЦК КПСС ВЫ СТУП ИЛ П Е РВ Ы Й  
С Е К Р Е Т А Р Ь  ЦК КПСС, П РЕД С Е Д А Т Е Л Ь СОВЕТА М ИНИСТ
РОВ СС СР ТО В А РИ Щ  Н. С. Х РУ Щ ЕВ .

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза

16 января на Пленуме Централь
ного Комитета КПСС продолжалось 
обсуждение докладов по второму во- 

■ просу порядка дня.
Слово предоставляется первому 

секретарю Горьковского обкома 
КПСС тов. Л. Н. Ефремову. Он сооб
щает, что за первые два года семи
летки в колхозах и совхозах области 
более чем в полтора раза увеличилось 
производство мяса и на 22 процен- 

• та —  производство молока. Пого
ловье крупного рогатого скота в 
'ітрвшлом году по сравнению с пре
дыдущим годом возросло на 7 про
центов, а свиней —  на 19 процен
тов.

К. С. Хрущев. А на сколько за по
следние годы выросла заработная 
плата рабочих и служащих в Горь
ковской области? Наверное, доходы 
выросли больше, чем производство 
продуктов потребления?

Л. Н. Ефремов. Это правильно, 
Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. В этом суть вопро
са, как сказал Козьма Прутков: 
смотри в корень!

Л. Н. Ефремов. Б связи с Вашей 
запиской мы анализировали, как у  
нас обстоит дело с ростом заработной 
платы и другими доходами населе
ния. В целом это составит примерно 
3 миллиарда рублей по области.

Н. С. Хрущев. А на какую сумму 
произвели продуктов сельского хо- 
з^ства? Больше или меньше чем на 
три миллиарда?

Л. Н. Ефремов. Произвели значи
тельно меньше.

Н. С. Хрущев. Надо добиться та
кого положения, чтобы удовлетво
рялся спрос населения. Заработную 
плату люди не собираются класть в 
кубышку.

Л. Н. Ефремов. Это правильно, 
спрос населения очень повысился, 
поэтому мы будем резко увеличивать 
производство, Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. Все докладывают о 
росте производства продуктов сель
ского хозяйства. Рост есть, и рост 
значительный, но только бюрократы 
могут успокоиться на этом, чтобы 
иметь легкую жизнь. Бюрократы мо
гут рассуждать так: если у нас еще 
не хватает продуктов сельского хо
зяйства для того, чтобы удовлетво
рить спрос населения, то, следова
тельно, нужно искусственно задер
живать рост заработной платы. Но 
это не наш путь, этим путем мы не 
пойдем. Это путь бюрократов, кото
рые не хотят использовать имеющие
ся возможности и приложить усилия 
для увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов. (Апло
дисменты).

Тов. Ефремов говорит, что уровень 
производства продуктов животнюод- 
ства в Горьковской области остается 
еще низким. В расчете на 100 гек

таров сельскохозяйственных угодим 
производство мяса составило в ми
нувшем году по колхозам и совхозам 
всего лишь 25,8 центнера и молока 
— 119 центнеров. Это— следствие то
го, что в области не решены главные, 
коренные вопросы сельскохозяйст
венного производства, не добились 
повышения урожайности, увеличения 
валовых сборов зерна, укрепления 
кормовой базы животноводства и не
обходимого роста поголовья скота.

В целях увеличения поголовья ко
ров, говорит оратор, на фермах кол
хозов и совхозов отобрано и постав
лено на выращивание 158 тысяч те
лок. Принимаются меры к  ликвида
ции падежа скота, уменьшению яло
вости маточного поголовья, для улуч
шения организации откорма.

Выступающий приводит яркие 
примеры успешной работы передовых 
хозяйств, что свидетельствует об ог
ромных потенциальных возможностях 
Горьковской области в производстве 
сельскохозяйственной продукции. 
Колхоз имени Тимирязева Городецко
го района, где председателем Герой 
Социалистического Труда И. А. 
Емельянов, получает, например, 
устойчивые урожаи ежегодно. В ми
нувшем году он произвел на 100 гек
таров угодий 111 центнеров мяса и 
342 центнера молока.

Н. С. Хрущев. Хорошо!
Л. Н. Ефремов. Колхоз «Искра» 

Богородского района, которым руко
водит старейший председатель Герой 
Социалистического Труда тов. Демин 
Павел Михайлович... В этом колхозе 
Вы бывали, Никита Сергеевич.

Н. С. Хрущев. Павла Михайловича 
Демина я хорошо помню, и его бород
ку  красивую тоже. Он здесь?

Л. Н. Ефремов. Сегодня ^  нет, 
последнее время он болел.

Н. С. Хрущев. Пожелаем ему по
быстрее выздороветь.

О больших резервах, имеющихся 
в колхозах и совхозах области, про
должает тов. Ефремов, свидетель
ствует опыт многих замечательных 
людей. Например, свинарка колхоза 
«Красный маяк» Городецкого района 
А. И. Рогожкина откормила в минув
шем году 1.100 свиней; доярка кол
хоза «Рассвет» Салганского района 
А. В. Воронкова надоила 5.376 кило
граммов молока в среднем от каждой 
коровы. Есть много других замеча
тельных примеров передового опыта, 
который мы должны широко исполь
зовать для общего подъема сельско
хозяйственного производства, гово
рит оратор.

Н. С. Хрущев. Тов. Ефремов! Та
кие передовые люди колхозной де
ревни —  это наши маяки. На эти 
маяки нужно равняться. Поэтому на
до организовывать людей, организо
вать соревнование масс, равняться 
на передовиков.

Н. С. Хрущев и С. Олимпио 
обменяются визитами

Будучи осведомлен о том, что 
Председатель (^вета Министров 
СССР Н. С. Хрущев намерен посетить 
некоторые государства Западной Аф
рики, премьер-министр Тоголезской 
Республики сообщил послу СССР в 
Того, что он был бы счастлив при
нять с официальным визитом Предсе
дателя С-овета Министров СССР.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев с удовлетворени

ем принял это приглашение и, со сво
ей стороны, пригласил премьер-ми
нистра Тоголезской Республики по
сетить Советский Союз.

Господин Сильванус Олимпио так
же с удовлетворением принял это 
приглашение.

Н. С, Хрущев и С. Олимпио согла
сились, что даты этих визитов будут 
согласованы через дипломатические 
каналы.

Л. Н. Ефремов. В этом направле
нии мы и будем работать.

Далее тов. Ефремов говорит об из
менениях в структуре посевных пло
щадей. Почти вдвое сокращены за по
следние годы посевы овса. Зато уве
личиваются площади под вико-овся
ными и горохо-овсяными смесями. В 
южных и юго-восточных районах об
ласти, имеющих более плодородные 
почвы, увеличились посевы озимой 
пшеницы и крупяных культур. Во 
многих хозяйствах хорошие урожаи 
дает горох. Например, в колхозе 
«Власть Советов» на площади в 263 
гектара получено по 26,7 центнера 
гороха.

Н. С. Хрущев. Хорошо. (Аплодис
менты). Хотел бы предупредить вас, 
тов. Ефремов, и других товарищей, 
что бюрократ имеет большую приспо
собляемость. Например, мы говорим, 
что овес дает низкий урожай и что 
надо сеять вико-овсяную смесь. Но 
смесь-то может быть в разной про
порции, Можно посеять овес и взять 
горсть вики и разбросать. Бюрократ 
сделал свое дело и может быть спо
коен. Он вроде посеял вико-овсяную 
смесь, но вики-то там нет, а есть 
только овес. Так что смотрите, не до
пускайте таких очковтирательских 
посевов. Нам нужно не просто назва
ние культуры, а количество корма, 
которое она дает. Это главный пока
затель,

Л. Н. Ефремов. Мы обратим на это 
внимание, Никита Сергеевич.

Оратор далее сообщает, что колхо
зы и совхозы Горьковской области в 
ньшешнем году расширяют посевы 
кукурузы, доведя площадь под нею 
до 130 тысяч гектаров. Поставлена 
задача ^  получить с гектара не ме
нее 300 центнеров силосной массы.

Н. С. Хрущев. Цифра довольно 
скромная. Но и это приветствуем. 
(Аплодисменты). Я вижу, тов. Ор
ловский улыбается, наверное, ду
мает: вот, мол, какие невысокие 
обязательства берут. А у  вас сколь
ко, тов. Орловский?

Орловский. 635 центнеров с гекта
ра на площади 620 гектаров.

Тов. Ефремов далее говорит о том, 
что в области увеличиваются посевы 
на занятых парах, которые в теку
щем году составят 300 тысяч гекта
ров. Опыт показывает, говорит он, 
что после кукурузы и вики с горо
хом, посеянных и вовремя убранных 
с занятых паров, на той же площади 
передовые колхозы получают хоро
ший урожай озимых.

В заключительной части своего 
выступления оратор говорит, что в 
Горьковской области имели место 
факты очковтирательства, приписок. 
Горьковская партийная организация, 
заверяет он, примет все меры к  то
му, чтобы до конца изжить эти по
зорные явления и не допускать их в 
будущем.

От имени животноводов высокогор
ного Тянь-Шаня большое колхозное 
спасибо —  чон рахмат —  Централь
ному Комитету Коммунистической 
партии, Никите Сергеевичу Хрущеву 
передает с трибуны Пленума тов. 
Т. А. Акунов ^  председатель колхо
за «Пограничник», расположенного 
на высоте около четырех тысяч мет
ров.

Он рассказывает о том, как тру
женики сельхозартели во главе с 
коммунистами наперекор суровому 
«джуту» (глубоким снегам, затянув
шейся зиме), случившемуся в прош
лом году, произвели и продали госу
дарству более 10 тысяч центнеров 
мяса три годовых плана при одно

временном росте поголовья скота, 
успешно справились с выполнением 
плана поставок всех других- продук
тов. Организованно проведен нагул 
и сдано государству более 80 процен
тов скота высшей упитанности. Сред
ний живой вес крупного рогатого 
скота составил 390 килограммов, 
овец —  60 килограммов.

Тов. Акунов рассказывает о том, 
как выросло благосостояние жителей, 
расцвела экономика и культура этой 
бывшей окраины России. Колхозни
ки  живут в Х0Р0'.гГЭД5; -б.тйгоустросн- 
ных домах, освещенных лампочками 
Ильича. Только за последние два го
да построено около двухсот таких 
домов. Имеются клуб, радиоузел, ро
дильный лом, средняя школа с интер
натом, баня.

Председатель горного колхоза вы
сказывает мысли о специализации 
сельского хозяйства на Тянь-Шане, 
где природно-климатические условия, 
обширные естественные пастбища 
дают возможность выращивать боль
шие отары тонкорунных овец и много 
крупного рогатого скота, а от непри-. 
хотливых яков получать, кроме мяса, 
и жирное хорошее молоко.

Товарищи, говорит оратор, 1961 
год будет годом особенным, годом, 
когда, как известно, состоится XXII 
съезд нашей партии. И мы, животно
воды Тянь-Шаня, не останемся в дол
гу . Коммунисты и все труженики 
колхоза мобилизуют неиспользован
ные еще резервы и возможности, 
обеспечат досрочное вьпіолнение за
даний семилетнего плана по всем по
казателям, а по производству мяса—  
в 1962 году.

Выступает председатель Свердлов
ского облисполкома К. К. Николаев. 
Он говорит^ что Свердловская об
ласть является типично промышлен
ной, но труженики сельского хозяй
ства, используя имеющиеся возмож
ности, вносят свой вклад в общую 
борьбу за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов. В 
прошлом году в области закуплено 
92 тысячи тонн мяса, 279 тысяч 
тонн молока и 100 миллионов штук 
яиц. Годовой план по закупкам мяса 
выполнен на 165 процентов, молока 
—  на 107,4 процента и яиц —  на 
150 процентов.

Н. С. Хрущев. Молока маловато.
К. К. Николаев. Это правильно, 

Никита Сергеевич, и мы принимаем 
серьезные меры к  тому, чтобы по
править это дело.

Оратор сообщает, что в I9 6 0  году 
область достигла уровня заготовок 
мяса, предусмотренного контрольны
ми цифрами семилетки на 1964 год, 
а по заготовкам яиц —  уровня 1962 
года.

Н. С. Хрущев. Это говорит о том, 
что когда составлялся семилетний 
план, то не учли всех возможностей 
и поэтому по ряду показателей и по 
некоторым областям и республикам 
планы по сельскому хозяйству ока
зались несколько заниженными.

К. К. Николаев. Это правильно, 
Никита Сергеевич. После сентябрь
ского Пленума мы произвели 27 ты
сяч тонн мяса, а сейчас —  92 тыся
чи тонн, и видим, что есть действи
тельно большие возможности, в том 
числе и в нашей области.

Н. С. Хрущев. Ну, если есть, то 
покажите на деле, как вы можете 
реализовать свои возможности.

Одновременно с ростом производст
ва и заготовок продуктов животно
водства. говорит далее тов. Николаев, 
за два года область продала государ
ству 15 миллионов пудов хлеба вме

сто б миллионов, установленных го
сударственным планом.

Оратор отмечает, что внимание об
ластной партийной организации со
средоточено на выполнении указаний 
Н. С. Хрущева о том, что Свердлов
ская область должна лучше исполь
зовать имеющиеся возможности для 
обеспечения населения животновод
ческими продуктами собственного 
производства. Но, замечает он, сде
лано далеко не все. Для увеличения 
производства мяса значительно рас
ширяется поголовье свиней, широкое 
развитие получает птицеводство.

Говоря о птицеводстве, тов, Ни
колаев показывает на примере Ка- 
мышловского и других районов, ка
кие в этом деле таятся возможности. 
Еамышловский район за прошлый 
год сдал государству 537 тысяч уток, 
328 тысяч кур и 12,3 миллиона 
штук яиц. На сто гектаров зерновых 
камышловцы произвели по 5.4,7 
центнера птичьего мяса и по 49,5 
тысячи штук яиц. Как видно, кон
статирует оратор, и на Урале можно 
достичь таких же высоких показате
лей, как и на Кубани.

Н. С. Хрущев. Правильно.
Накопив некоторый опыт, говорит 

тов. Николаев, мы намечаем дальней
шее увеличение производства птичь
его мяса. Используется для увеличе
ния производства мяса и такой ре
зерв, как кролиководство.

Колхозы и совхозы Свердловской 
области ставят задачу —  довести в 
1965 году производство мяса до 210 
тысяч тонн, молока —  до 1 миллиона 
тонн и яиц— до 500 миллионов штук.

Председатель облисполкома ставит 
на Пленуме ряд вопросов, в решении 
которых требуется помощь со сторо
ны Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС. В частности, он говорит, что 
в области ощущается острый недо
статок сельскохозяйственных угодий. 
Между тем, здесь, как показало об
следование. есть до 300 тысяч гекта
ров земель, которые очень быстро 
можно освоить. Оратор просит Совет 
Министров СССР и ЦК КПСС рассмот
реть этот вопрос II предусмотреть в 
плане освоение новых земель, выде
ление колхозам и совхозам необходи
мой для этого техники.

По мнению тов. Николаева, про
мышленность области' должна взять 
на себя большую нагрузку по меха
низации сельского хозяйства и, в 
первую очередь, трудоемких процес
сов животноводства. В условиях об
ласти без ущерба для выполнения ос
новной программы можно организо
вать производство несложных машин 
и оборудования. Есть полная воз
можность в течение двух лет пол
ностью механизировать и электрифи
цировать все трудоемкие процессы 
сельскохозяйственного производства. 
Для этого нужно разрешить области 
использовать часть металла, произве
денного на предприятиях совнархоза 
сверх плана, на выпуск машин и ме
ханизмов для колхозов.

Н. С. Хрущев. Для вас это, может 
быть, выгодно, а как, допустим, для 
Воронежа?

К. К. Николаев. Никита Сергеевич, 
мы согласны и для Воронежа изгото
вить. Но сделать этого без разреше
ния пока не можем.

Выступающий ставит вопрос об 
увеличении на Урале производства 
минеральных удобрений. Уральский 
научно-исследовательский институт 
сельского хозяйства в содружестве с 
некоторыми хозяйствами, сообщает 
он. ряд лет испытывает в качестве 
минерального удобрения молотые

мартеновские шлаки, в которых, кро
ме извести, имеется еще большое ко
личество фосфора, а также микроэле
ментов —  марганца, меди и кобаль
та, которые исключительно хорошо 
влияют на повышение плодородия 
почвы. Он просит разрешить Сверд
ловскому совнархозу осуществить в 
пределах общих капиталовложений 
строительство в Нижнем Тагиле за
водской установки для размола мар
теновских шлаков мощностью 600 
тысяч тонн. Я думаю, заявляет он, 
такие же резервы имеются и в дру
гих областях.

Н. С. Хрущев. Это мы приветству
ем, это хорошо.

На собраниях и митингах, говорит 
тов. Николаев, труженики Среднего 
Урала берут новые обязательства по 
сокращению сроков осуществления 
заданий семилетки. Они не пожалеют 
своих сил для того, чтобы с честью 
выполнить решения январского Пле
нума Центрального Комитета и до
стойно встретить XXII съезд партии.

На трибуне— председатель колхоза 
имени Габдуллы Тукая Татарской 
АССР тов. Г. Н. Гарифуллин. Оратор 
говорит, что колхозники сельскохо
зяйственной артели имени Тукая, как 
и все труженики сельского хозяйст
ва нашей Родины, добились значи
тельного увеличения производства и 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов. Если в 1953 году, говорит 
он, было продано государству хлеба 
30 тысяч пудов, то в 1960 году —  
52 тысячи пудов. Сахарная свекла в 
хозяйстве совсем не выращивалась. 
В истекшем году колхоз продал ее 
государству 2.437 тонн. Продажа 
мяса за эти годы возросла в 17 раз, 
молока —  в 34, а яиц —  в 20 раз.

Из этих данных видно, замечает 
тов. Гарифуллин, что в 1953 году 
наш колхоз был отстающим. Правда, 
мы и сейчас еще далеки от передо
вых хозяйств, но взятые темпы ро
ста производства позволяют заявить, 
что наш колхоз выполнит семилетний 
план по уровню производства мяса и 
молока уже в текущем году.

Далее оратор рассказывает о до
стижениях передовых доярок и сви
нарок. Известно, замечает он, что 
крестьяне-татары ранее не занима
лись выращиванием свиней. Тут 
действовали религиозные предрас
судки. Сейчас же у нас в республике 
свиноводство стало ведущей от
раслью животноводства.

Говоря о создании прочной кормо
вой базы, тов. Гарифуллин заявляет, 
что в минувшем году, несмотря на 
неблагоприятные климатические ус
ловия, колхоз собрал на круг с каж
дого из 1.700 гектаров по 15 цент
неров зерна. Получено с каждого гек
тара по 750 центнеров зеленой мас
сы и початков кукурузы. Третий год 
семилетки решено сделать еще более 
урожайным. Колхозники решили бо
роться за 120 пудов зерна с гектара. 
Увеличатся посевы гороха и проса. 
Кукурузой будет занято 100 гекта
ров на зерно и 200 гектаров —  на 
силос.

Н. С. Хрущев. Созревает у вас ку 
куруза на зерно?

Г. Н. Гарифуллин. Будет созревать 
я на зерно, небольшой опыт уже 
есть.

Н. С. Хрущев. Есть опыт? Это —  
хорошо.

Для повышения валового сбора 
хлеба и увеличения урожайности 
других культур большое значение, 
отмечает оратор, имеет ликвидация 
обезлички в использовании земли. По 
примеру алтайских хлеборобов внут

ри тракторной бригады созданы меха
низированные звенья, за которыми 
закреплены посевы пропашных и 
других культур. Оплата труда меха
низаторов ставится в зависимость 
от урожая.

За последние три года 205 семей 
колхозников справили новоселье. Все 
дома радиофицированы. Имеется хо
роший клуб. (Зилами сельхозартели 
строится новая школа. Многие кол
хозники учатся в вечерней школе. 
Создан молодежный ансамбль песни 
и танца.

Размышляя над путями дальней
шего развития общественного хозяй
ства, говорит оратор, колхозники 
пришли к  выводу, что успешное ре
шение многих вопросов будет зави
сеть от правильного использования 
средств производства, внедрения хо
зяйственного расчета и экономного 
расходования средств. Необходимо 
повышать уровень механизации 
сельского хозяйства, снижать затра
ты труда на производство продук
ции. Назрело также много других во
просов, которые лучше всего можно 
было бы обсудить на съезде колхоз
ников.

Колхозы и совхозы области, ска
зал первый секретари Запорожского 
обкома КП Украины В. В. Скрябин, 
смело пошли по пути насыщения се
вооборотов кукурузой. В истекшем 
году этой ценнейшей культурой бы
ло занято более 400 тысяч гектаров. 
237 тысяч гектаров посевов убрано 
на сухое зерно. Уже второй год кол
хозы и совхозы ведут полеводство 
без чистых паров. Пары они занима
ют под кукурузу, поставив их на 
службу укрепления кормовой базы 
общественного животноводства.

6 Запорожье собрано 444 тысячи 
тонн сухого зерна кукурузы, что в 
среднем составило 17,3 центнера с 
гектара. Такой урожай крайне ни
зок, подчеркивает оратор, и на мно
гочисленных примерах умелого воз
делывания кукурузы показывает 
действительные возможности обла
сти. Так, колхоз «Коммунар» Верхне- 
Хортицкого района с каждого из 722 
гектаров собрал по 41,5 центнера 
зерна, колхоз имени Ленина Гуляй- 
польского района— с площади 950 
гектаров по 38 центнеров. Еще более 
высокий урожай получили отдельные 
звенья. Бригадир тракторной брига
ды колхоза «Заповит Ленина» Гуляй- 
польского района Герой Социалисти
ческого Труда тов. Мартыненко с 
площади 213 гектаров получил по 
51 центнеру кукурузы в зерне.

Н. С. Хрущев. Это какой район?
В. В. Скрябин. Гуляйпольский.
Н. С. Хрущев. Это на юго-востоке 

области?
В. В. Скрябин. Совершенно пра

вильно.
Н. С. Хрущев. Гуляйпольцы дали 

хороший урожай, и это объясняется 
не какими-то особенно благоприят
ными климатическими и почвенными 
условиями, а исключительно трудом.

В. В. Скрябин. Исключительно 
трудолюбивым отношением к  этому 
делу.

Н. С. Хрущев. Как раз более вы
сокие урожаи бывают в южных рай
онах. хотя тан более засушливое ле
то, чем на севере. Следовательно, 
урожай зависит, прежде всего, от 
людей, а не только от климата и поч
вы.

В, 8. Скрябин. Совершенно пра
вильно.

Н. С. Хрущев. У вас земли хоро
шие, и люди у вас хорошие, надо

(Продолжение на 2-й стр.).



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 18 января 1961 г. >Г:15 (11296)

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза

(Преяояжвнмв. Начало на стр.).

только руководителей, образно гово
ря. немного подперчить. Тогда дело 
пойдет.

Далее оратор говорит, что кормо
вая база будет укрепляться не толь
ко за счет посевов кукурузы, но и за 
счет распгарения площадей и повы
шения урожайности сахарной свек
лы. В прошлом году впервые засеяно 
13 тысяч гектаров сахарной свеклой 
на корм и собрано ее по 159 центне
ров с гектара.

Н. С. Хрущев. Замечательно. А 
картофеля у вас собирают по 70— 60 
центнеров с гектара. Значит, сахар
ная свекла дает урожай в два раза 
больше. По выходу кормовых единиц 
с гектара она стоит в два с полови
ной раза выше, чем картофель. Вот 
это и говорит о направлении, кото
рое вам надо брать для создания кор
мов для животноводства.

В. В. Скрябин. Мы, Никита Сер
геевич, и в этом году будем сеять са
харную свеклу на кори, площадь под 
эту культуру увеличиваем в два ра
за.

Н, С. Хрущев. Надо выращивать 
и картофель, но следует одновремен
но внедрять и посевы сахарной свек
лы. Хочу посоветовать не ослаблять 
борьбы с самогоноварением, потому 
что сахарная свекла —  это хороший 
материал для самогоноварения. До
машние винокуры это хорошо знают. 
(Оживление в зале).

В. В. Скрябин. Это прави.іьно.
Н. С. Хрущев. Надо самогонщиков 

выявлять, изгонять их из своей сре
ды как нетрудовой элемент. (Апло
дисменты).

Далее тов. Скрябин сообщает, что 
Запорожская область перевыполнила 
план хлебозаготовок и увеличила 
продажу государству животноводче
ских продуктов. Однако хозяйства 
сдавали скот с низким весом. Оратор 
указывает, что это связано с нехват
кой кормов после неурожая 1959 го
да. В прошлом году, говорит тов. 
Скрябин, в связи с частичной ги
белью озимых пришлось большие 
площади засевать кукурузой. Но на 
юге посевы оказались загущенными, 
а там нужно было иметь не более 25 
тысяч растений на гектар.

Н. С. Хрущев. Правильно, тов. 
Скрябин. Раньше этот вопрос -изуча
ли. В южных районах квадрат дол
жен быть 8 0X 80  или даже 90X 90 
сантиметров, потому что там не хва
тает влаги. Украинцы должны пом
нить, потому что в свое время этот 

■воаддс мы обсуждали.
Колхозы и совхозы, говорит тов. 

Скрябин, наметили рубежи на 1961 
год. Решено на 33 процента увели
чить производство зерна, в первую 
очередь, за счет кукурузы. Государст
ву будет продано мяса на 19 тысяч 
тонн, молока на 53 тысячи тонн и 
яиц на 17 миллионов штук бо.дьше, 
чем в 1960 году. Колхозы и совхозы 
уже поставили на откорм 116 тысяч 
голов крупного рогатого скота и бо
лее 300 тысяч свиней. Хозяйства- 
области вырастят в этом году 5 мил
лионов уток и гусей.

Н. С. Хрущев. Когда-то я был в 
Михайловском районе во время убор
ки хлебов и был удивлен, когда ве
чером увидел поля, прямо-таки усе
янные гусями. Я спросил, почему 
так, ведь мы привыкли к  тому, что 
гуси там, іде вода, гуси —  это водо
плавающая птица. Но запорожцы, 
оказывается, развели сухопутных гу 
сей. Я спросил, это ваши гуси? Нет, 
говорят, это гуси рабочих совхоза. А 
в совхозе не было ни одного гуся. 
Известно, что как бы хорошо ни уби
рали урожай, на поле всегда остает
ся какое-то количество зерна. Рабо
чие совхоза подметили это и стали 
откармливать своих гусей.

Тов. Скрябин поясняет, что в этом 
году Веселовский район, который, 
как и Михайловский, не имеет ни од
ного большого водоема, будет выра
щивать 150 тысяч гусей.

В честь XXII съезда КПСС, гово
рит оратор, рабочие завода «Запо- 
рожсталь» приняли на себя высокое 
обязательство: выплавить сверх го
дового плана для нужд сельского хо
зяйства 12 тысяч тонн чугуна, 15 
тысяч тонн стали и дать 8 тысяч 
тонн проката. Тов. Скрябин заверяет 
Центральный Комитет партии в том, 
что труженики городов и сел Запо
рожской области достойно встретят 
предстоящий съезд КПСС, отдадут 
все силы, умение и энергию любимой 
Родине.

Слово предоставляется секретарю 
Каневского райкома КПСС Краснодар
ского края тов. А. С. Кѳпеснииову. 
Климатические условия в минувшем 
году, говорит оратор, были очень тя
желыми. Черные бури унесли много 
посевов. Такие явления в старой, 
дореволюционной России неизбежно 
сопровождались самым страшным в 
жизни человека —  голодом.

Несмотря на такое стихийное бед
ствие, партийная организация района, 
колхозники, рабочие совхозов, специ
алисты сельского хозяйства при помо
щи государства преодолели все труд
ности и добились неплохих результа
тов. На площади 65 тысяч гектаров 
получено по 26,5 центнера зерновых. 
Мы продали государству 4,6 миллио
на пудов зерна, в том числе более 
миллиона пудов гибридных семян ку 
курузы. Можно сказать, что кукуруза 
нас спасла.

В районе растет поголовье скота, 
увеличились доходы колхозов. В ми
нувшем году они составили четверть 
миллиарда рублей (в старом денеж
ном выражении) —  почти на 50 мил
лионов рублей больше, чем в 1959 го
ду.

Труженики района в 1960 году 
вырастили 2,8 ми.ілиона голов пти
цы. Кроме того, имеется 200 тысяч 
маточного поголовья. За год произве
дено птичьего мяса более 3.4 тысячи 
тонн, в том числе 2.650 тонн утино
го. Производство птичьего мяса на 
100 гектаров зерновых посевов соста
вило 46,4 центнера.

Оратор сообщает, что вырашивание 
птицы в массовых масштабах в райо
не начали после XX съезда партии. За 
пять лет вырастили более семи мил
лионов штук птицы, в том числе 4,8 
миллиона уток. А начали с того, что 
имелось всего лишь 12 тысяч уток на 
весь район.

Район, говорит тов. Колесников, 
помогает маточным поголовьем птицы 
другим областям и республикам, от
пустив им около 300 тысяч уток. Це
лый эшелон птицы мы отправили в 
Павлодарскую область Казахстана. 
Кстати сказать, эти утки очень рано 
там начали нестись, уже в феврале. 
Товарищи даже растерялись, звонили 
к  нам в район и спрашивали: может 
быть, не такой породы уток вы нам 
отпустили?

В один из совхозов Семипалатин
ской области мы послали двух наших 
птичниц. Там ничего не выходило с 
выращиванием утят. Наши птичницы 
тт. Емцева и Солдатенко вырастили в 
совхозе 25 тысяч уток, обеспечив 97 
процентов сохранности утят. Таким 
образом, они доказали, что можно, 
безусловно, выращивать уток и в Ка
захстане.

Н. С. Хрущев. Кубанские утки мо
гут жить и в Семипалатинске.

А. С. Колесников. Совершенно вер
но, Никита Сергеевич.

Птицеводством, как показал наш 
опыт, продолжает оратор, можно и 
нужно заниматься во всех без исклю
чения сельских районах. Если есть 
водоемы, необходимо их использовать 
д.ля выращіівания водоп.лавающей 
птицы. Если нет, то нужно их стро
ить. Мы, например, у  себя дополни
тельно построили водоемов общей 
площадью зеркала воды в 600 гекта
ров. На них мы дополнительно выра
стили полмиллиона уток. Если водое
мов мало, следует заниматься выра
щиванием кур, гусей и индеек. Гуси 
меньше требуют воды. Мы завезли 
борковских гусей из Старомлиновско- 
го района, с Украины. Я должен ска
зать, что борковский гусь выгоден и 
хорош.

Н. С. Хрущев. Вы, оказывается, 
украинских гусей перетащили к  себе, 
может быть, поэтому на Украине ста
ли мало гусей выращивать?

А. С. Колесников. Гусь этот очень 
выгоден. Обыкновенные гуси дают 12
—  15 я и ц ," борковские же —  30 
35. Этих гусей надо разводить с та
ким расчетом, чтобы одна гусыня за 
сезон давала 80 —  90 килограммов 
мяса, т. е. столько же, сколько хоро 
ший кабан.

Н. С. Хрущев. Правильно. (Апло
дисменты). Это вы выдали секрет. 
Украинские работники, видимо, и не 
знали, что их гуси несут такое коли
чество яиц и дают столько мяса.

Рассказывая о многих замечатель
ных мастерах птицеводства, оратор 
передает в президиум тов. Н. С. Хру
щеву плакат о лучших птичницах 
района, изданный Краснодарским 
крайкомом партии.

Н. С. Хрущев. Спасибо. Хороший 
плакат. Все любят утятину, пусть по
смотрят, кто ее выращивает. (Аплоди
сменты).

В заключение тов. Колесников со
общает, что трудящиеся Каневского 
района взяли обязательство —  вы
растить в нынешнем году по 32 цент
нера зерновых с гектара, а кукурузы
—  по 50 —  60 центнеров. Колхозы и 
совхозы района решили продать госу
дарству 12 тысяч тонн мяса, 25,6 
тысячи тонн молока, 12 миллионов 
яиц и вырастить 3 миллиона штук 
птицы. Производство птичьего мяса 
на сто гектаров зерновых посевов до
стигнет 50 центнеров.

Племенной овцеводческий совхоз 
«Червленные буруны» Караногайско- 
го района Дагестанской АССР, говорит 
старший чабан Д. А. Махсутов, яв
ляется родиной одной из самых луч
ших отечественных пород тонкорун
ных овец —  грозненской породы. 
Уже пятый год совхоз получает от 
каждой из 25 тысяч овец в среднем 
по восемь и более килограммов шер
сти высокого качества при себестои
мости одного килограмма 12 —  13 
рублей (старыми деньгами). В прош
лом году совхоз сдал государству бо
лее двух тысяч центнеров тонкой 
шерсти и 3.660 центнеров мяса, от
правил в различные районы страны 
и страны народной демократии около 
семи тысяч племенных овец.

В I9 6 0  году, рассказывает тов. 
Махсутов, наша бригада взяла повы
шенные обязательства и с честью их 
выполнила. От 880 ярок получено по 
8,8 килограмма шерсти, или на 1,3 
килограмма больше, чем в 1959 году. 
Бригаде присвоено звание коммуни
стической. В совхозе это высокое зва
ние уже завоевали пять чабанских 
бригад.

В текущем году мы решили добить
ся настрига шерсти по 9 —  9,5 кило
грамма себестоимостью не дороже од
ного рубля за килограмм, а также по
лучить по 12 килограммов привеса на 
каждую овцу. Высокие обязательства 
на 1961 год взяты в целом и по все
му совхозу.

Тов. Махсутов призывает всех ов
цеводов страны включиться в борьбу 
за производство дешевой шерсти, что
бы тек самым ускорить удовлетворе

ние растущих потребностей народа в 
добротной шерстяной одежде.

Говоря об успехах, нодчеркивает 
оратор, нельзя умолчать и о тех ре
зервах, которые остаются еще не ис
пользованными для дальнейшего 
подъема сельского хозяйства респуб
лики. По соседству с нашим совхозом 
расположены семь колхозов Карано- 
гайского района. У них земли в четы
ре раза больше, чем у нашего хозяй
ства, но дают они с этих земель про
дукции мало. С каждой тонкорунной 
овцы настригают максимум по 4.5 ки
лограмма шерсти, а племенных овец 
не выраиійвают.

Убедившись в положительном опы
те работы нашего совхоза, колхозники 
просили создать совхозы на базе кол
хозов. Мы просим ускорить решение 
этого вопроса.

Н. С. Хрущев. Вы предлагаете при
соединить эти земли к  вашему совхо
зу или другие совхозы создать на 
этих землях?

Д. А. Махсутов. На базе этих семи 
колхозов можно создать совхозы.

Н. С. Хрущев. Как вы считаете, ра
зумно это?

Д. А. Махсутов. Разумно.
Н. С. Хрущев. Думаю, что это це

лесообразно провести. (Аплодисмен
ты).

Далее оратор останавливается на 
условиях труда чабанов и вопросах 
организации работ в совхозе. Он под
черкивает, что созданы все необходи
мые культурно-бытовые условия для 
овцеводов, но процессы труда слабо 
механизированы. Чтобы, например, 
напоить отару овец в 700 —  800 го
лов, приходится поднимать воду вед
рами с глубины в 12 —  13 метров. 
Трудно на волах, а в песках иной раз 
даже невозможно, передвигать бри
гадные вагончики с одного участка на 
другой. Использовать трактор мы не 
можем, потому что он портит пастби
ща. Оратор предлагает подумать над 
созданием самоходного моторного ва
гончика с тем, чтобы его небольшой 
мотор мог подавать воду из колодцев 
и освещать вагон.

Н. С. Хрущев. Это для того, чтобы 
там жили чабаны?

Д. А. Махсутов. Да, чтобы в этих 
вагонах чабаны могли жить и овец 
поить. Вагоны будут освещаться.

Н. С. Хрущев. Очень правильно, 
это надо сделать.

Мы, животноводы Дагестана, гово
рит тов. Махсутов, не пожалеем ни 
сил, ни знаний для того, чтобы вы
полнить любую задачу, которую по
ставят перед нами Коммунистическая 
партия и ее ленинский Центральной 
Комитет.

—  Наш Колхоз —t: крупное хозяй
ство. Он имеет около б тыслч гекта
ров земли, —  сказал выступивший 
затем председатель колхоза «Украи
на», Хмельницкой области, Г. И. Тка- 
чук.— Крупные хозяйства имеют зна
чительные преимущества перед мел
кими. Соседний, экономически слабый 
колхоз имени Жданова, который объ
единился с нами, в 1958 году, до у к 
рупнения, собрал всего по 16,8 цент
нера зерновых и по 212 центнеров 
сахарной свеклы с каждого гектара, 
произвел на сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий по 152 центнера 
молока и по 36 центнеров мяса. Объ
единенный же колхоз уже в 1959 го
ду вырастил по 26,6 центнера зерно
вых и по 350 центнеров сахарной 
свеклы с гектара, а на 100 гектаров 
земельных угодий произвел по 472 
центнера молока и по 106 центнеров 
мяса. Таким образом, преимущества 
укрупнения сказались уже в первый 
год совместной работы.

Н. С. Хрущев. Тов. Ткачук, а 
сколько гектаров земли было в вашем 
колхозе до укрупнения?

Г. И. Тиачук. 2.500 гектаров.
Н. С. Хрущев. А теперь сколько?
Г. И. Тиачуи. Теперь 5.973 гекта

ра.
Н. С. Хрущев. Это хорошо. Но осо

бенно увлекаться укрупнением тоже 
не надо. Вот тов. Прозоров со статьей 
выступил, где рассказано об укрупне
нии колхоза. В руководимом им кол
хозе, кажется, 27 тысяч гектаров зем
ли и 137 населенных пунктов. Это, 
конечно, неправильно сделано, так 
как управлять таким хозяйством 
очень трудно.

Г. И. Тиачук. Сейчас в нашей об
ласти —  это хороший колхоз.

Н. С. Хрущев. 5 тысяч гектаров 
земли в условиях Хмельницкой обла
сти —  там лесостепь, хорошие пахот
ные массивы —  это хорошее хозяйст
во. Так что приветствуем вас и ваши 
успехи.

Несмотря на неблагоприятные по
годные условия, говорит далее тов. 
Ткачук, во втором году семилетки 
колхозники вырастили зерновых 
культур по 36,7 центнера с гектара, 
в том числе на площади 460 гектаров 
получено по 50 центнеров сухого зер
на кукурузы. Сахарной свеклы собра
ли по 350 центнеров с гектара. Соци
алистические обязательства по уро
жайности и валовому сбору зерновых 
и технических культур перевыполне
ны.

Сейчас все признают, что кукуруза 
—  это культура больших возможно
стей, замечает тов. Ткачук. Однако во 
многих колхозах и совхозах собирают 
очень низкие урожаи —  по 14 —  15 
центнеров с гектара. У себя в колхозе 
мы не стали бы сеять кукурузу, если 
бы собирали такие ни.зкие урожаи. 
Раньше получали по 25 — 30 цент
неров зерна с гектара. Такой же уро
жай дают и ячмень, и пшеница. Но на 
эти культуры приходится затрачивать 
меньше труда, они не требуют такого 
ухода, как кукуруза. Мы кукурузу

сеем на больших площадях на зерно, 
и она у нас дает хорошие урожаи. Эта 
культура, безусловно, выгодна.

Н. С. Хрущев. Какой урожай куку 
рузы вы собираете, тов. Ткачук?

Г. И. Ткачук. Собираем по 52— 53
—  55 центнеров зерна с гектара на 
всей площади.

Н. С.Хрущѳв. Значит, получить 50 
центнеров с гектара в этой зоне не
много?

Г. И. Ткачук. Это немного, можно 
брать смело 50 центнеров, а то п 
больше.

Чтобы обеспечить высокий урожай, 
говорит тов. Ткачук, мы размещаем 
кукурузу по хорошим предшественни
кам. Кроме того, вносим на один гек
тар по 10 —  15 тонн органических и 
по 2 — 3 центнера минеральных удоб
рений. Но их еще не хватает. Работ
никам химической промышленности 
следовало бы в ближайшее же время 
резко увеличить производство мине
ральных удобрений. Необходимо так
же выпускать больше пропашных 
тракторов, культиваторов и кукурузо
уборочных машин для комплексной 
механизации работ по выращиванию 
кукурузы. Если увеличим, Никита 
Сергеевич, выпуск этих машин и ми
неральных удобрений, то мы по куку 
рузе превзойдем США.

Н. С. Хрущев. Правильно, там они 
получают по 30 —  35 центнеров с 
гектара. Так что вы их уже превзош
ли по кукурузе.

Г. И. Тиачук. В этом году колхоз 
будет сеять 800 гектаров кукурузы, 
в том числе 400 гектаров на сухое 
зерно. Мы соберем с каждого гектара 
по .50 —  60 центнеров зерна.

Н. С. Хрущев. 50 —  60 центнеров
—  очень хорошо, приветствуем вас. 
(Аплодисменты).

Г. И. Тначук. Наш и другие колхо
зы выращивают высокие урожаи са
харной свеклы. В нашем колхозе за
нято под сахарной свеклой 700 гек
таров.

Н. С. Хрущев. Вы сеете кукурузу 
по свекле?

Г. И. Ткачук. Да.
Н. С. Хрущев. Это замечательный 

предшественник.
Г. И. Ткачук. Однако очень медлен

но решаются вопросы механизации 
уборки и вывозки свеклы. На этих 
операциях, особенно на погрузке и 
разгрузке, очень мало машин. Здесь 
применяется много ручного труда. На
ши конструкторы медленно решают 
этот вопрос. Следовало бы им заду
маться и решить его в ближайшее 
время.

Н. С. Хрущев. Что. конструкции 
неудачные? Или ,̂ма.1й их?

Г. И. Ткачук. Мало их.
Н. С. Хрущев. Это уже не конст

рукторы виноваты.
Г. И. Ткачук, Взять уборочные ма

шины.
Н. С. Хрущев. Тов. Изаксон высту

пал, очень хорошее предложение сде
лал.

Касаясь вопросов развития живот
новодства, тов. Ткачук сообщил, что в 
настоящее время колхоз имеет 2.870 
голов крупного рогатого скота, или по 
60 голов на каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий, в том 
числе по 21 корове. Резко увеличи
лось поголовье свиней и птицы.

Производство зерна, мяса и другой 
продукции колхозники увеличили 
прежде всего за счет внедрения науч
но обоснованной системы ведения хо
зяйства и правильного выбора струк
туры посевных площадей. Подобраны 
хорошие кадры животноводов, создана 
кормовая база, улучшается качествен
ный состав стада. В полеводстве и ж и
вотноводстве широко применяется 
принцип материальной заинтересо
ванности. На 1961 год колхозники 
приняли повышенные обязательства.

Оратор отмечает далее, что до сих 
пор ничего не сделано по созданию 
механизмов для уборки гороха, посе
вы которого в Хмельницкой области 
расширяются. Колхоз «Украина», на
пример, собирает по 31 —  32 центне
ра гороха с каждого гектара, а сеет 
его 400 нектаров. Убирать горох не
чем.

Н. С. Хрущев. Говорят, Пговская 
станция создала хорошую уборочную 
машину.

Г. И. Ткачуи. Не решен и вопрос 
механизации уборки соломы. Скирдо
вание —  самое узкое место в уборке 
хлебов. Хлеб мы убираем комбайном, 
а солома остается, из-за чего нельзя 
производить лущение и пахоту. Убор
ка соломы затягивается, а конструк
торы над этим не думают.

Н. С. Хрущев. Уже подумали. Тов. 
Изаксон выступал и вносил предло
жения.

Г. И. Ткачук. Пока еще ничего не 
видно.

Н. С. Хрущев. Вы правильно гово
рите: когда машина к  вам придет, 
значит, тогда и признаете, что поду
мали. Это правильный, колхозный 
подход к  оценке положения.

По мнению оратора, назрела необхо
димость созвать съезд колхозников и 
обсудить вопрос об Уставе сельхозар
тели, о земельных приусадебных уча
стках, о пенсионном обеспечении 
колхозников, а также выработать ряд 
мер, которые подняли бы заинтересо
ванность членов артели в развитии 
общественного хозяйства. У нас мно
го расточительства, говорит тов, Тка
чук, много лодырей, которые плохо 
работают. Правда, это наша вина, мы 
не поставили как надо массово-воспи
тательную работу. Но есть такие лю
ди, до которых ничего не доходит. 
Летом они нигде не работают, а толь
ко стараются где бы уворовать сахар
ную свеклу, кукурузу. К таким лю

дям надо применять меры воздейст
вия, чтобы покончить с воровством 
свеклы и кукурузы. Или возьмите са
могоноварение. Для самогонщиков 
очень много поблажек.

Н. С. Хрущев. А что. если бы закон 
украинцы издали против людей, кото
рые занимаются воровством. Можно 
это сделать? (Аплодисменты).

Г. И. Тиачук. Конечно, можно.
Н. С. Хрущев. И против тех, кото

рые варят самогон, и против тех, ко
торые пьют, против потребителей это
го самогона. (Оживление в зале).

Г. И. Тначук. Да и тех. кто много 
пьет, надо наказывать.

С высокой трибуны Пленума тов. 
Ткачук заверяет Центральный Коми
тет партии, что колхозники артели 
приложат все усилия, чтобы с честью 
выполнить обязательства и тем самым 
внести свой вклад в досрочное выпол
нение семилетнего плана, в дело стро
ительства коммунизма в нашей стра
не.

Первый секретарь Костромского об
кома партии 1'ов. Л. Я. Флорентьев 
заявил, что партийная организация 
учла критику Н. С. Хрущева на де
кабрьском Пленуме в адрес животно
водов области. В 1959 году производ
ство мяса выросло на 44 процента, в 
1960 —  на 68 процентов. Но это, го
ворит оратор, еще не соответствует 
возможностям, которыми мы распола
гаем, и потребностям населения.

Он рассказывает о новом приливе 
молодых сил на костромские фермы— 
три с половиной тысячи юношей и 
девушек в прошлом году пришли сю
да. Чуткие, восприимчивые ко всему 
новому, они настойчиво внедряют 
прогрессивные приемы в животновод
стве, учатся у таких прославленных 
мастеров, как Герой Социалистиче
ского Труда П. А. Малинина —  пред
седатель колхоза «12-й Октябрь».

На примере этого высокопродук
тивного молочного колхоза тов. Фло
рентьев показывает огромную Bb?fofly 
специализации сельского хозяйства. 
Колхоз имеет на 100 гектаров 21 ко
рову, 46 голов крупного рогатого ско
та. Средний удой от каждой коровы— 
5 тысяч килограммов. На 100 гекта
ров произведено по 814 центнеров 
молока. Это животноводческое хозяй
ство сумело в прошедшем году на 100 
гектаров произвести по 191 центнеру 
мяса.

Основным кормом для скота в этом 
колхозе является картофель, сообщает 
тов. Флорентьев. В прошлом неблаго
приятном году артель получила по 
220 центнеров картофеля в гектара 
при себестоимости одна копейка за 
килограмм в новых деньгах. -

Н. С. Хрущев. Хорошо бы посове
товать тов. Малининой —  она здесь 
—  попробовать сеять сахарную свек
лу. Если это пойдет, тогда она может 
сразу поднять производство кормов в 
два раза.

Л. Я. Флорентьев. У нас нет массо
вого опыта в этом отношении.

Н. С. Хрущев. Попробуйте.
Л. Я. Флорентьев. Надо попробо

вать. Такому человеку, как Малини
на, можно рекомендовать посеять 
свеклу, потому что она надежно зани
мается любым делом, и этим тоже 
займется. Мы учтем это.

Колхоз в прошлом году, добавляет 
тов. Флорентьев, заложил 4.5 тонны 
картофеля на корову, а всего сочных 
кормов вместе с кукурузой —  по 20 
тонн на корову.

Н. С. Хрущев. А какой урожай ку 
курузы выращивает колхоз, где пред
седателем тов. Малинина?

Л. Я. Флорентьев. В среднем 477 
центнеров с гектара.

Н. С. Хрущев. Я считаю, что это 
хорошо. Когда я беседовал с ней. она 
говорила, что у нее не выходило с 
кукурузой; она Сеяла ее тогда густо, 
сплошным способом.

Л. Я. Флорентьев, Теперь сеют 
квадратно-гнездовым способом. И ре
зультаты получаются хорошие.

Н. С. Хрущев. А чем она гордится, 
картофелем?

Л. Я. Флорентьев. Да, тут много
летний опыт, и опыт замечательный.

Область много лет подряд топчется 
на одном месте с птицеводством. Топ
чется потому, что мы хотели вести 
эту отрасль на базе мелких птице
ферм при каждом колхозе, продолжа
ет оратор. Но теперь мы пошли по 
пути организации крупных специали
зированных птицеферм. Первую пти
цефабрику создали в Заволжском уч
хозе института Караваева. В 1961 
году хозяйство получит 8 миллионов 
штук яиц —  это больше, чем два года 
назад получали 978 мелких птице
ферм.

Развивая идею специализации хо
зяйств, тов. Флорентьев замечает, что 
Костромская область —  одна из не
многих, испокон славившаяся рома
новским овцеводством. Но сейчас 
трудно заставить колхозы увеличить 
поголовье романовских овец. Госплан 
ежегодно дает области план продажи 
шерсти, и вот приходится стричь ро- 
.мановских овец— переводить шубу на 
шерсть. Конечно, овчина без шерсти 
для шубы никому не нужна. А разве 
государству не нужна эта овчина, 
чтобы делать шубы, полушубки, шуб
ки для женщин, детские шубки и 
другую продукцию?

Н. С. Хрущев. А что, эту овцу 
стригут при забое?

Л. Я. Флорентьев. Да, нам дают 
план заготовки шерсти.

Н. С. Хрущев. А сколько шерсти 
дает эта овца?

Л. Я. Флорентьев. Она дает 1— 1,5 
килограмма. Весной ее можно стричь, 
а на осень нам надо давать план по 
заготовке овчин. При этом необходи
мо повысить цены на шубные овчи
ны. По-моему, овчина —  очень нуж
ное дело.

Н. С. Хрущев. Я с вами согласен, 
что шубная овчина нам нужна. Мы 
—  страна севера, и для солдата ов
чина хороша, и для колхозника, да и 
городской человек в шубе не замерз
нет.

Л. Я. Флорентьев. А овчина очень 
хорошая.

Н. С. Хрущев. Я знаю, что такое 
романовская овчина. Замечательная 
овца и замечательная шуба.

В тезисах доклада тов. Хрущева и 
в докладе тов. Полянского, говорит 
далее секретарь обкома, область 
справедливо критиковали за отстава
ние зернового хозяйства, низкую уро
жайность. Коммунисты вскрыли не
достатки в этом деле, определили ме
ры с тем, чтобы в ближайшие 2— 3 
года удвоить производство зерна. Ко
нечно, в этом деле нам потребуется 
некоторая помощь, надо увеличить 
завоз в область минеральных удобре
ний.

Н. С. Хрущев. Увеличив количе
ство скота, увеличите и количество 
навоза. Надо организовать правиль
ное его хранение и использование. 
Это важно. Что же, мы будем увели
чивать завоз минеральных удобре
ний, тогда вы все на нас свалите. 
Чтобы построить завод минеральных 
удобрений, потребуется два года, вот 
вы и ская:ете, что зерно дадим через 
два года. А обед давать, что же, через 
три года?! Кушать вы сегодня хоти
те, а увеличивать производство зерна 
собираетесь через два года?

Л. Я. Флорентьев. Я полностью 
согласен.

Н. С. Хрущев. Тогда у нас с вами 
нет расхождений.

Л. Я. Флорентьев. За четыре-пять 
лет колхозы и совхозы Костромской 
области увеличили посевы льна с 
26 тысяч до 60 тысяч гектаров, кар
тофеля с 24 тысяч до 33 тысяч гек
таров, кукурузы в 1961 году будем 
сеять 20 тысяч гектаров. Эти изме
нения надо учитывать при планиро
вании завоза минеральных удобре
ний.

Н. С. Хрущев. Вы посмотрите на 
поля. Когда едешь по дорогам, то ви
дишь —  навоз вывезен и разбросан 
кучами на полях. Целую зиму из него 
выщелачиваются питательные веще
ства, которые нужны для растений. 
Разве это делает хороший хозяин, 
;Разве ему минеральные: удобрения 
помогут? UV'

В «Сельской жизни» и других га
зетах сообщалось о том, что на же
лезнодорожных станциях образова
лись целые горы минеральных удоб
рений. Если потребуются удобрения 
весной, то колхозам надо заготавли
вать их зимой и хранить их не у же
лезных дорог под открытым небом, а 
под навесами, чтобы вода не попада
ла, чтобы они не портились.

Л. Я. Флорентьев. Я согласен, Ни
кита Сергеевич. У нас увеличится по
головье скота, следовательно, и будет 
больше навоза.

Оратор указывает также на другой 
важный источник удобрений —  торф. 
Он говорит о том, что для его мас
совой разработки потребуется мелио
ративная техника.

Тов. Флорентьев отмечает в своем 
выступлении, что процесс перестрой
ки сельского хозяйства в области 
идет по новому пути и в подготовке 
кадров. Имеющийся в области сель
скохозяйственный институт переве
ден в совхоз Караваеве. Теперь есть, 
на чем учить студентов: в этом учеб
ном хозяйстве около четырех тысяч 
коров, 26 тысяч гектаров пахотной 
земли. Основные работы выполняют
ся студентами. Вуз на земле —  вот 
то новое, говорит оратор, большое,
что имеет весьма важное значение
для подготовки специалистов сель
ского хозяйства. Только в 1959 году 
институт принял три четверти набо
ра из числа доярок, свинарок, зоотех
ников средней квалификации, меха
низаторов.

Наш колхоз имени Мичурина Ар- 
кадакского района. Саратовской об
ласти, рассказывает его председатель 
А. А. Чуелнев, до 1953 года был од
ним из самых отстающих в районе. 
После сентябрьского Пленума І(К 
КПСС он в короткие сроки добился 
резкого увеличения производства зер
на, мяса, молока и других продуктов 
сельского хозяйства. В 196() году 
благодаря повышению уровня агро
техники и механизации, несмотря на 
засушливые условия, урожай зерна 
составил 16,8 центнера с гектара, 
сахарной свеклы —  по 160 центне
ров, подсолнечника —  по 12 центне
ров. Лучших показателей добилась 
третья комплексная бригада, кото
рую возглавляет Николай Кузьмич 
Комков.

Он выступил инициатором борьбы 
за получение дешевого хлеба. Эта 
бригада вызвала на соревнование 
бригаду знатного алтайского хлеборо
ба Гавриила Буханько. Почин этих 
двух бригад вылился в соревнование 
саратовских хлеборобов с алтайски
ми. Бригада тов. Комкова добилась 
получения с каждого из 1.100 гекта
ров посевов зерновых по 120,3 пуда 
хлеба. Себестоимость центнера зерна 

составила 22 рубля 10 копеек.
Только за последние два года пого

ловье крупного рогатого скота в кол
хозе увеличилось в два раза, и сей
час оно составляет полторы тысячи 
голов, в том числе 412 коров, или 23

головы на 100 гектаров земельных 
угодий, около 1.200 овец и свыше 2 
тысяч свиней. Денежные доходы кол
хоза в прошлом году составили свы
ше 8 миллионов рублей. В связи с 
этим резко поднялось материальное 
благосостояние колхозников. Укреп
ление экономики колхоза позволило с 
января 1959 года перейти на денеж
ную оплату труда без начисления 
трудодней.

Н. С. Хрущев. Сколько колхоз по
лучит в результате осуществление 
нового решения ЦК и Совмина?

А. А. Чусляев. От снижения цен на 
горючее и тракторы экономия соста
вит 700 тысяч рублей в старых це
нах.

Н. С. Хрущев. Это немало.
А. А. Чусляев. Это очень хорошо.

Мы сможем обновить весь трактор
ный парк, а комбайновый парк пре
вратить в самоходный.

Н. С. Хрущев. Вы давно председа
телем работаете?

А. А. Чусляев. Семь лет.
Н. С. Хрущев. Сколько вам лет?
А. А. Чусляев. 33 года.
Н. С. Хрущев. Вот молодец! (Апло

дисменты).
В текущем году, продолжает ора

тор, мы ставим задачу в целом по 
колхозу довести урожай зерновых до 
уровня передовой бригады, бригады 
тов. Комкова, то есть до 120 пудов 
зерновых с каждого гектара. Это 
означает, что в целом по колхозу^' 
можно будет дополнительно получить"
8 тысяч центнеров зерна. Расширя
ются посевы проса. Главное внима
ние мы уделяем возделыванию куку
рузы на зерно.

Н. С. Хрущев. Вызревает зерно?
А. А. Чусляев. Вызревает. У нас в 

Саратовской области, конечно, не та
кие условия, как на Кубани, но мы 
собираемся вырастить зерна кукуру
зы с одного гектара по 40 центнеров 
с площади 250 гектаров. Это по на
шему колхозу дополнительно даст 12 
тысяч центнеров зерна.

Колхоз, указывает оратор, накопил 
некоторый опыт возделывания сахар
ной свеклы. В этом году мы думаем 
посеять ее до 200 гектаров и уро
жайность довести до 220— 225 цент
неров с гектара.

Н. С. Хрущев. Сахарную свеклу вы 
можете использовать для откорма 
крупного рогатого скота и особенно 
свиней. Свеклой хорошо можно кор
мить и гусей, и уток.

А. А. Чусляев. Мы и придержи-^ 
ваемся этого. ^

Намечается, говорит далее оратор, 
увеличить поголовье крупного рога
того «скота на 450 голов и таким -об
разом иметь К ’ концу 1961-''?ода 
.1950 голов, а коров за один год уве
личим на 60 процентов. В текущем 
году предполагается создать крупную 
механизированную птицеферму на 10 
тысяч несушек, резко увеличить по
головье свиней. Намного возрастет 
производство мяса и молока. Госу
дарству мы предполагаем сдать мяса 
2,5 тысячи центнеров вместо 1.300 
центнеров, сданных в прошлом году, 
молока —  9 тысяч центнеров против 
б тысяч центнеров, сданных в 196() 
году.

Н. С. Хрущев. Это вы сами подсчи
тали?

А. А. Чусляев: Сами подсчитали.
Н. С. Хрущев. На вас сверху никто 

не мвил в отношении этих цифр? ^
А. А. Чусляев. Нет. Это реальные Щ

цифры.
Н. С. Хрущев. Это хорошо подсчи

тано и будет выполнено?
А. А. Чусляев. Это подсчитано и 

это будет.
Н. С. Хрущев. Тогда приветствуем.г 

(Аплодисменты).
Обязательства* на этот год не из 

легких, говорит тов. Чусляев, но они 
будут выполнены. Порукой этому —  
добросовестный труд наших людей, 
их стремление к  новым успехам, их 
возросшее мастерство ведения сель
ского хозяйства.

Вечернее заседание Пленума ЦК 
КПСС 16 января началось выступле
нием первого секретаря Кемеровско
го обкома КПСС тов. Л. И. Лубенни- 
кова.

В Кузбассе, говорит он, бурно раз- 
вивается промышленность, в боль- ^  
ших масштабах осуществляется капи
тальное строительство. Все это сопро
вождается быстрым ростом городского 
населения. Только за время после 
Всесоюзной переписи городское насе
ление области увеличилось более чем 
на 150 тысяч человек. Значительно 
возросла покупательная способность.

Тов. Лубенников отмечает, что про
изводство сельскохозяйственных про
дуктов в области не удовлетворяет ра
стущего потребления. Достаточно 
сказать, что в прошлом году на сто 
гектаров земельных угодий колхозы и 
совхозы произвели всего 107 центне
ров молока и около 10 центнеров мя
са.

Оратор докладывает Пленуму о ме
рах, которые принимает областная 
партійная организация для того, что
бы добиться увеличения сельскохо
зяйственного производства. В соответ
ствии с планом в 1961 году преду
сматривается рост закупок молока и 
мяса на 20 процентов, а яиц— на 52 
процента.

Мы считаем, подчеркивает тов. Лу- щ  
бенников, что главным направлением 
в развитии колхозно-совхозного про
изводства в Кузбассе должны стать 
молочное животноводство, свиновод
ство, птицеводство и производство 
картофеля и овошей. Поэтому необхо
димо пересмотреть структуру посев
ных площадей с тем, чтобы увели
чить производство кормовых культур.

(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание).
В связи с усиленным развитием 

животноводства оратор ставит вопрос 
о необходимости ускорения строитель
ства животноводческих построек. Ре
шено развернуть в широких масшта
бах строительство животноводческих 
помещений арочного типа. В прошлом 
году предприятия совнархоза и РТС 
сделали для колхозов и совхозов 300 
комплектов арочных построек, в этом 
году намечается сделать их 1.000 — 
1.200 комплектов. Это позволит соз
дать необходимые условия для нор
мального содержания растущего пого
ловья скота.

Важной задачей в подъеме живот- 
к новодства являются вопросы механи

зации этой отрасли сельского хозяйст
ва. Имеющейся техники нередко не 
хватает. Особенно плохо обстоит дело 
с механизацией доения и водопоя.

Работники сельского хозяйства, все 
труженики Кемеровской области, го
ворит в заключение тов. Лубенников, 
с удовлетворением примут на воору
жение решения настоящего Пленума 
и, не покладая рук, будут трудиться, 
чтобы увеличить свой вклад в дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

Тракторист колхоза имени 1 Мая 
Воронежской области Д. С. Косенко 
посвятил свое выступление механиза
ции работ при возделываний сахарной 
свеклы. Наш колхоз, сказал он. толь
ко за последние два года расщирил ее 
посевы на 80 процентов. Это —  тру
доемкая культура. Особенно много 
ручного труда затрачивается на про
рывке свеклы. Когда увеличились по
севы в колхозе, не стало хватать лю
дей для ухода за плантациями. За ме
ханизацию работ взялись трактори
сты. Вот уже три года они проводят 
тракторами букетировку и междуряд
ную обработку посевов.

В прошлом году колхоз получил од
норостковые семена свеклы, что поз
волило еще больше механизировать 
труд. За тов. Косенко и его помощни
ком тов. Бондаренко были закреплены 
114 гектаров земли. С помощью трак
тора за пять дней прове.ти шаровку, 
а затем букетировку. Регулярно обра- 
батыва.ти посевы в двух направлени
ях, развития сорняков не допускали. 
При уходе за посевами ручного труда 
было затрачено четыре человеко-дня 
на гектар. Уборка проводилась ком
байном, грузили свеклу в машины по
грузчиком. На приемном пункте раз
грузка и укладка свеклы в бурты бы
ла механизирована. Таким образом, 
на всех работах затраты труда сокра
тились в два раза. На площади 114 
гектаров вырастили по 230 центнеров 
корней на гектаре.

Наш опыт показывает, заявил тов.' 
Косенко, что при внедрении квадрат- 

,но-г.рездового способа, при механиза- 
• ции ухода сахарную свеклу можно 

сделать такой же нетрудоемкой !куль- 
турой, как кукуруза и подсолнечник. 
Однако добиться полной механизации 
всех работ еще не удалось. Много 
ручного труда затрачивается на очи
стку корней от ботвы: комбайны не 
отделяют ботву так, как надо сахар
ным заводам. Инженеры и ученые 
должны создать более совершенные 
машины.

Выступает первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС тов. 
И. В. Спиридонов, Приняв обязатель
ства о досрочном выполнении семи
летнего плана производства и сдачи 
продуктов сельского хозяйства госу
дарству, говорит он, колхозники и ра
бочие совхозов настойчиво борются за 
их осуществление. В декабре минув
шего года трудящиеся области доло- 
жи.чи Центральному Комитету партии 
и Правительству о досрочном выпол

нении обязательств по сельскому хо
зяйству. Значительно перевыполнен 
годовой план сдачи мяса, молока, яиц, 
картофеля и овощей.

Специализированные совхозы за 
два года работы увеличили производ
ство картофеля в четыре раза и ово
щей —  в 3,5 раза. Урожайность этих 
ку.чьтур повышена в два раза, себе
стоимость снижена на 25 —  30 про
центов. Высокую эффективность дало 
использование осушенных торфяни
ков.

Тов. Спиридонов остановился так
же на задачах дальнейшего подъема 
культуры земледелия, внедрения в 
производство достижений науки и пе
редового опыта.

Мы, по существу, решили проблему 
обеспечения Ленинграда овощами, 
продолжает тов. Спиридонов. Сейчас 
поставили задачу— в ближайшие три 
—  четыре года достичь такого уровня 
производства молока, при котором по
требности населения Ленинграда в 
нем полностью удовлетворялись бы 
за счет внутриобластного производст
ва.

Проведение культуро-технических 
и,мелиоративных работ на площадях 
естественных сенокосов и пастбищ, 
превращение их в высокопродуктив
ные угодья даст возможность полу
чить дешевые полноценные корма и 
дополнительно произвести необходи
мое количество молока.

Оратор указывает на необходимость 
повышения уровня механизации сель
скохозяйственных работ. Механиза
ция, например, уборки кукурузы— 
это не только вопрос повышения 
производительности труда, это вооб
ще судьба кукурузы— быть или не 
быть ей в Ленинградской области. В 
здешних условиях быстрый рост ку 
курузы —  по 5 — 10 сантиметров ь 
сутки —  происходит только в 
августе. Естественно. поэтому 
стремление каждого руководите
ля хозяйства продержать куку 
рузу на корню подольше и к  тому 

же получить початки молочно-воско
вой спелости. В первых числах сен
тября эта культура находится нередко 
под угрозой заморозков, да и время 
уборки картофеля уже наступает. По
этому задача заключается в том, что
бы в короткий срок, за 10— 15 дней, 
убрать всю кукурузу. Созданию машин 
с учетом специфики Северо-Запада, 
заявляет оратор, Министерство сель
ского хозяйства РСФСР не уделяет 
должного внимания.

Тов. Спиридонов говорит, что ле
нинградская партийная организация 
примет все меры к ликвидации имею
щихся недостатков в сельском хозяй
стве, добьется в третьем году семи
летки более высоких показателей и 
обеспечит выполнение заданий семи
летнего плана до сельскому хозяйству 
в пять лет.

Выступивший на Пленуме акаде
мик ВАСХНИ.І А. Н. Аскоченский ска
зал, что за годы Советской власти в 
нашей стране выполнены крупные 
ирригационные работы в засушливых 
районах, особенно в республиках 
Средней Азии. В итоге площадь зе
мель с оросительной сетью увеличена 
против исходного уровня более чем в 
3 раза и вместе с лиманным ороше
нием достигает сейчас 12 миллионов 
гектаров. Однако этот, хотя и значи
тельный, результат составляет не бо
лее 20 процентов от того объема оро
сительных работ, который опреде
ляется задачей полного и устойчивого 
использования водных и земельных 
ресурсов засушливой зоны на общей 
площади около 50 миллионов гекта
ров пашни. Идет генеральное наступ
ление на засуху. Осуществляется пе
реход к  большим объемам и масшта

бам, к  новым, более совершенным ме
тодам и формам ирригации.

Много внимания в нашей стране, 
говорит тов. Аскоченский. уделяется 
строительству плотин. Общий объем 
водохранилищ на Волге, Днепре, До
ну, Куре. Сыр-Дарье и других реках 
составляет около 150 миллиардов ку 
бометров. Это —  серьезное достиже
ние советской гидротехники. Однако 
в бассейнах таких рек, как Сыр- 
Дарья, и особенно Аму-Дарья, имею
щих огромное значение для развития 
хлопководства и рисосеяния, сделано 
еще мало. Этот недостаток необходимо 
устранить.

В докладах и выступлениях на 
настоящем Пленуме, говорит тов. 
Аскоченский, подчеркивалась не
обходимость увеличения выпуска 
землеройной техники. Рост коли
чества машин позволил довести 
ежегодный объем земляных работ с 
426 миллионов кубометров в 1953 
году до 1 миллиарда кубометров в 
1960 году и достигнуть уровня ме
ханизации на строительстве до 
98.5 процента.

На 1965 год парк землеройных 
машин намечается увеличить в 
семь— восемь раз. Будут созданы 
новые высокопроизводительные ма
шины. По мнению оратора, назрела 
необходимость создания специали
зированных промышленных пред
приятий, обеспечивающих производ
ство мелиоративной техники и обо
рудования, а также создания мощ
ной строительной индустрии в рай
онах сосредоточения ирригационно
го строительства. Об этом свиде
тельствует опыт «Голстепстроя». 
Он располагает мощными подсобны
ми предприятиями индустриального 
типа. Это позволяет реально ставить 
и осуществлять такую крупнейшую 
задачу, как увеличение орошаемой 
площади Голодной степи до одного 
миллиона гектаров и больше. По
желаем, чтобы такая строительная 
индустрия в кратчайшие сроки бы
ла создана и в зоне орошения Ка
ракумского канала.

За последние годы в республиках 
Средней Азии, Закавказья и в Ка
захстане, говорит далее тов. Аско
ченский, где орошение в сельском 
хозяйстве уже теперь имеет пре
имущественное значение, сложи
лась устойчивая, оправдавшая себя 
система организаций, которая охва
тывает весь комплекс водохозяй
ственных работ. Целесообразно в 
этой системе также иметь научно- 
исследовательские институты.

Оратор подчеркивает, что, выдви
гая крупные проблемы, нельзя 
ослаблять внимания к  первоочеред
ным объектам, которые дают при
рост орошаемых земель в пределах 
семилетки. Кроме тг.ких крупных 
объектов, как Голодная'Тггепъ’Т і Ка
ракумский канал, другие'ст0ояшие^ 
ся объекты обеспечивают до 1965 
года прирост площадей в размере 
около 1 миллиона гектаров.

В нашей стране, заключает ора
тор, выросли многочисленные кад
ры гидротехников, накоплен боль
шой опыт в гидротехнической ме
лиорации. В этой области выпол
нены большие научно-исследова
тельские работы, созданы теорети
ческие основы оросительных и осу
шительных мелиораций. Все это го
ворит о том, что нам под силу при
няться за решение крупнейших ир
ригационных проблем.

На тоибуне— доярка колхоза име
ни Ленина Сумской области 
М. X. Савченко. Будучи участницей 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
(1959 г.), рассказывает она, я с 
вниманием слушала выступления

простых людей —  тернопольской 
кукурузоводки Долинюк, ставро
польского чабана Малашенко, выда
ющегося механика хлопкоуборочно
го комбайна Турсуной Ахуновой и 
других, поделившихся своими успе
хами. Очень внимательно слушала 
выступление Никиты Сергеевича 
Хрущева. Я поняла, какое большое 
значение придается увеличению 
производительности труда и сни
жению себестоимости сельскохозяй
ственной продукции. Поняла также, 
что достигнутый мною уровень про
изводства молока недостаточен. Да
же при надое в 8.906 килограммов 
молока на корову (в 1959 году) ва
ловой надой по закрепленной за 
мной группе коров составил только 
107 тонн при довольно высокой се
бестоимости.

Возвратившись из Москвы, поде
лилась своими мыслями с подруга
ми по работе, со специалистами 
сельского хозяйства, руководителя
ми колхоза. Меня поддержали. Де
ло заключалось в том, чтобы резко 
поднять производительность труда 
доярок, дать больше молока и сни
зить его себестоимость.

На ферме нашей бригады, расска
зывает тов. Савченко, 108 коров. Их 
обслуживали девять доярок, три 
скотника-кормовоза и два сторожа. 
Сейчас же осталось только три дояр
ки. Это достигнуто благодаря механи
зации. У нас применяются авто
поение, машинная дойка, вагонеточ
ная раздача кормов. Есть на ферме 
скребковый транспортер для уборки 
навоза. Благодаря всему этому я 
смогла обслуживать не 12, а 36 ко
ров.

Во втором году семилетки колхоз
ница обязалась надоить от каждой 
коровы по 6 тысяч килограммов мо
лока, а валовой надой увеличить от 
своей группы коров более чем вдвое. 
Сегодня с радостью докладываю Пле
нуму ЦК КПСС, говорит тов. Савчен
ко, что слово свое сдержала. В ми
нувшем году на каждую фуражную 
корову надоено по 6 тысяч 462 ки
лограмма молока. Валовой надой со
ставляет 220 тонн при значительном 
снижении себестоимости молока. И 
самое главное, что меня радует: я
добилась от полученных мною новых 
коров дополнительного надоя по
2.500 килограммов на каждое живот
ное. Эти коровы сейчас стали высо
коудойными.

Я с большим желанием и удовлет
ворением, продолжает тов. Савченко, 
передаю свой опыт и знания молоде
жи. Уже три года на нашей ферме 
работает школа передового опыта. За 
это время более 300 молодых доярок 
окончиліі школу, став мастерами вы
соких удоев.

Тов. Савченко поднимает вопрос о 
том, чтобы про:№щленвость больше 
выпускала оо6р?5ования для механи
зации трудоемких процессов в живот
новодстве.

В заключительной части своего 
выступления она сообщает, что кол
хоз имени Ленина Лебединского рай
она за прошлый год на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий произ
вел 102 центнера мяса и 450 цент
неров молока, перевыполнив план 
продажи сельскохозяйственной про
дукции государству. В третьем году 
семилетки, говорит тов. Савченко, я 
решила надоить от каждой коровы 
своей группы 6.600 килограммов мо
лока, доведя его валовой надой до 
225 тонн при дальнейшем снижении 
себестоимости.

На вечернем заседании выступили 
также первый секретарь Ростовского 
обкома КПСС А. В. Басов и тракто
рист колхоза «Победа» Могилевской 
области Г. Ф. Жудро. (ТАСС).
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Книгу — в каждый дом
Книготорговые организации на

шей области за последнее время не
сколько улучшили свою работу. Ес
ли в 1959 году в области было 
продано книг на 13 миллионов 350 
тысяч рублей (в старом исчисле
нии), то в I9 6 0  году эта сумма 
увеличилась на 650 тысяч рублей. 
Пополнились книжные фонды биб
лиотек, возросла продажа книг в ма
газинах книготорга. Улучшили рас
пространение литературы магазины 

1 и 7 г. Томска.
Книжными магазинами г. Томска 

за прошлый год проведено 250 
книжных базаров. Хорошо прошли 
эти базары на заводах «Томкабель», 
резиновой обуви, манометровом и 
подшипниковом.

Большую помощь работникам кни
готорговли оказывают обществен
ные распространители.

На заводе резиновой обуви кол
лектив общественных распространи
телей возглавляет бригадир четыр
надцатого цеха комсомолка Екате
рина Максимова. За два года на за
воде распространено книг на 62 
тысячи рублей.

Однако торговля книгами не 
удовлетворяет возросшего спроса 
городского и сельского населения, 
книготорговая сеть в области не
достаточно развита, развозная тор
говля, по существу, не организо
вана.

Работники книжной торговли 
плохо изучают спрос населения на 
книги, редко советуются с учены
ми, преподавателями, инженерно- 
техническими работниками, колхоз
никами, рабочими совхозов и лес
ной промышленности. Мало привле
каются к выработке тематических 
планов издательств и заказов по
стоянные покупатели, слабо исполь- 
.зуется помощь советов содействия 
распространению книг. Советы со
действия не созданы при большин

стве книжных магазинов. Нет сове
та содействия и при областном 
книготорге.

Недооценка роли общественности 
в составлении заказов приводит к 
тому, что в книжных магазинах, 
сельмагах и киосках зачастую бе
ден выбор книг. Так, в большинство 
магазинов Асиновского райпотребсо
юза нет в продаже многих книг, 
имеющихся в магазинах г. Томска, 
Из 116 книг, изданных Томским 
книжным издательством, в магазине 
деревни Митрофановка этого района 
имелась только одна книга.

В магазинах райпотребсоюза Ко- 
жевниковского района в продаже 
отсутствуют брошюры тов. Сажи
на «Как мы добились высоких уро
жаев кукурузы», тов. Абдульмано
вой «За 150— 200 яиц от курицы- 
несушки», книги для детей. А ведь 
они лежат на складах райпотреб
союза. В магазинах Ювалы, Н.-Пок
ровки, Чилино, Н.-Сергеевкн и дру
гих поселков продается преимуще
ственно старая литература. Новинки 
литературы в сельские магазины 
поступают редко.

Мало в магазинах общественно- 
политической, сельскохозяйствен
ной и медицинской литературы, 
Так, облпотребсоюз на 1961 год 
заказал всего на 142 тысячи рублей 
литературы по тематическому пла
ну Госполитиздата.

Еще хуже обстоит дело с заказа
ми на сельскохозяйственную и ме
дицинскую литературу. Крайне не
обходимые книги «Система земледе
лия и освоение севооборотов в 
СССР», «Передовые приемы интен
сивного пригородного овощеводства» 
и некоторые другие отсутствуют в 
сельских магазинах.

Надо расширить книготорговую 
сеть. За годы семилетки эта сеть

в системе обллесурса увеличивается 
в два раза. На мастерских участ
ках и центральных усадьбах лес
промхозов будут открыты шесть 
книжных магазинов и два киоска. 
В Томске и Колпашево дополнитель
но откроются девять магазинов. 
Расширится книготорговая сеть и в 
системе потребительской коопера
ции.

Работники книжной торговли 
должны лучше учитывать спрос 
населения на литературу. При со
ставлении заказов на книги надо

советоваться с постоянными поку
пателями, рабочими, колхозника
ми, интеллигенцией. Следует шире 
практиковать обсуждение планов 
издательств на предприятиях и в 
учреждениях.

Возникшее два года назад дви
жение общественных распространи
телей книг у нас пока не получило 
должного размаха. - Следует придать 
массовость этому общественному 
движению.

Надо добиться, чтобы книга во
шла в каждый дом.

П. НУРЯТОВ, 
заміетитель начальника 
областного управления 

культуры.

Томский завод резиновой обуви. 
Закончилась утренняя смена. Про
сторный зал красного уголка цеха 
Кг 6 полон. Одна общая тема раз
говоров —  о предстоящем XX II съез
де КП(ІС.

Когда секретарь партийного бюро 
тов. Мусящикова объявила об от
крытии митинга, в зале долго не 
смолкали бурные аплодисменты.

Па трибуну поднимается началь
ник смены цеха резиновой обуви 
А. Дудкина. Она говорит о большом 
историческом значении XXII съезда 
КП()С, о трудовых подарках, кото
рые готовит съезду коллектив 
цеха.

—  Наши лучшие работницы с 
участка намазки, —  говорит А. Дуд
кина, —  борются за то, чтобы ко 
дню открытия съезда получить зва
ние ударника коммунистического 
труда. А три бригады из цеха рези
новой обуви —■ тг. Волохиной, 
Скворцовой и Вышегородцевой —  бо
рются за звание коллектива комму
нистического труда.

Один выступающий сменяет дру
гого. (Зреди них— бракер отдела тех

нического контроля М. Лалетина, 
мастер цеха вулканизации 3. Абу- 
талшіпов^и другие. Взволнованно 
прозвуча.чо выступление начальни
ка смены подготовительного цеха 
тов. Мячина.

—  Коммунистическая партия, ее 
славный ленинский Централм'ыЙ 
Комитет постоянно заботятся о даль
нейшем улучшении благосостояния 
трудящихся, —  говорит он. —  В 
ответ на эту заботу в честь XXII 
съезда КПСС коллектив подготови
тельного цеха обещает план десяти 
месяцев по выпуску валовой про
дукции выполнить к  26 октября, а 
годовой план —  к  23 декабря. Из 
сэкономленных материалов мы вы
пустим 45 тонн изоленты, снизим 
потери на сортность по сравнению с 
прошлым голом на 10 тысяч рублей, 
а потери от брака — на 5 тысяч 
рублей.

— Мы гордимся нашей партией, ее 
славным ленинским Центральным 
Комитетом, —  говорит инженер 
центральной заводской лаборатории 
Г. Кручевская. —  Это по инициативе 
партии в нашей стране проведено

Строители приветствуют
Большой зал переполнен. Рабочие 

строительных управлений 769 
и 741 треста Хг 98 собрались на 
митинг.

Открывая митинг, председатель 
постройкома тов. Анохин рассказал 
о достижениях советского народа, ус
пешно выполняющего под руководст
вом Коммунистической партии семи- 
летниЙ план развития народного хо
зяйства.

Слово берет начальник механиче
ских мастерских тов. Тихонов.

—  Коллектив механических ма
стерских, —  говорит он, —  узнав 
волнующую весть о созыве XXII 
съезда КПСС, решил бороться за 
звание цеха коммунистического тру
да.

Тов. Тихонов зачитывает приня
тые во.тлективом мастерских социа
листические обязательства, в числе 
которых есть и такое: довести выра
ботку каждого рабочего не менее чем 
до 130 процентов нормы.

—  XX II съезд КПСС —  большое 
событие в жизни нашей партии и 
народа, говорит столяр тов. Тро
фимович. Мои товарищи по рабо
те поручили мне от имени коллекти
ва столяров заявить на этом митинге, 
что в честь XXII съезда КПСС мы 
берем на себя повышенные обяза
тельства: каждому рабочему выпол
нять нормы на 150— 160 процентов, 
учиться жить и работать по-комму
нистически.

Выступает молодой рабочий-пар
кетчик студент тов. Глущин. Он го
ворит:

—  В ознаменование этой историче
ской даты мы, рабочие-студенты, 
решили бороться за звание бригады 
коммунистического труда.

—  В честь XXII съезда КПСС, — 
говорит прораб тов. Шелудяков, — 
прорабский участок обязуется выпол
нить годовой план на 120 процентов

Слово четских 
лесорубов

Хорошо потрудились в минувшем 
году лесозаготовители Четского лесо
пункта Ново-Тегульдетского леспром
хоза. Годовой план по заготовке и 
вывозке древесины они выполнили 
на 105 процентов, добилиеь ком
плексной выработки на каждого ра
бочего 475 кубометров при норме 
452.

В тот же лень, когда радио при
несло волнующее сообщение о созы
ве XXII съезда КПСС, четские лесо
рубы собрались на митинг. Они еди
нодушно решили включиться в сорев
нование за достойную встречу пред
стоящего съезда родной Коммунисти
ческой партии.

Четские лесорубы решили выпол
нить десятимесячный план лесозаго
товок к  17 октября —  ко дню откры
тия XXII съезда КПСС, а годовой 
план —  к  20 декабря и дать сверх 
задания третьего года семи.четки две 
тысячи кубометров древесины.

П. ОВСЯННИКОВ.

С В О Д К А

0 п р ои зво д стве  и пр о д а ж е  м олока  го с у д а р с тв у  ко л хо за м и  
и со вхоза м и  за  1960 го д

РА ЙОН Ы

« '
О О
І і . =
4> u u 
cr _

ос J

S S 
2
o>« e5 « M

M ^X e о 
О “ S
a 2 *
“ S i

О oj ^  
id Ф О —
О 2 s •a rt u
2 “ к n >4a p 
« *

X  V 
X  '

m g
2. 20 t-
? <21 ^

«3 Лs a.
i » s ^
» я s' 
1g a
I  оX

>S Ф o>

s s « s 
s s «,« оCO * =( о

Александровский 40 187.6 1.663 A- 82 76 86,4
Аснновскнй 83 95.6 1.872 A- 73 80 107.2
Бакчарскнй 120 93,7 1.897 Ч -146 79 106.7
Верхне-Кетский 65 161 1.791 + 4 0 6 152 83,8
Зырянский 53 83,2 1.809 4 -2 0 4 88 115,4
Каргасокскнй 75 107 1.655 +  146 105 86,6
Кожевниковскнй 82 99 2.338 4 -295 129 116,3
Колпашевскнй 81 84,5 1.508 —  20 99 97,4
Крввошеинский 85 98,6 1.812 + 1 6 8 100 113
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и сдать строительные объекты в 
эксплуатацию раньше срока на один 
месяц, сэкономить 1.000 рублей (в 
новом исчислении).

Участники митинга решили деся
тимесячную программу выполнить ко 
дню открытия XXII съезда, довести 
выработку на каждого рабочего до 
102 процентов нор.чы, обучить 200 
человек смежным строительным спе
циальностям, за счет экономного рас
ходования материалов, внедрения пе
редовых методов труда и рационали
зации и изобретательства сэкономить 
30 тысяч рублей (в новом масшта
бе цен).

С. ЛЕОНИДОВ.

упорядочение заработной платы, 
вводится самый короткий в мире ра
бочий день. В ответ на эту заботу 
мы обещаем трудиться еще лучше, 
еще самоотверженнее!

Собрание единодушно приняло 
обязательство в честь XXII съезда 
КПСС. Решено досрочно, к  26 ок
тября, выполнить план десяти ме
сяцев по выпуску валовой продук
ции, добиваться дальнейшего 
снижения потерь от брака, бороться 
за экономию материалов, электро
энергии и топлива.

Коллектив 
вешал 

на вахтл/
В обеденный перерыв весь коллек

тив томской швейной фабрики Хг 5 
собрался в красном уголке. Здесь со
стоялся митинг, посвященный созыву 
очередного XX II съезда КПСС.

Выступает ударница коммунисти
ческого труда Т. Окунева.-

—  С радостью воспринял коллек
тив нашего цеха весть о созыве XXII 
съезда КПСС. В ознаменование этой 
знаменательной даты, —  сказала 
тов. Окунева, —  работницы нашего 
цеха обязуются сэкономить 300 мет
ров шерстяных тканей, 150 —  шел
ковых и 50 метров —  хлопчатобу
мажных.

—  500 женских пальто, 260 муж
ских костюмов и 1.000 брюк —• 
столько продукции сверх плана ре
шил выпустить цех массового поши
ва, —  сказала в своем выступлении 
начальник цеха тов. Мясникова.

В честь предстоящего съезда Ком
мунистической партии коллектив 
фабрики встал на трудовую вахтѵ.

Л. БЕЛЯЕВА,
секретарь парторганизации том

ской швейной фабрики № 5.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
Ж И В О Т Н О В О Д О В

Весть о созыве XXII съезда КПСС 
быстро облетела всех наших колхоз
ников и воспринята как радостное 
событие. Каждый из нас знает, что 
съезд откроет перед тружениками 
страны новые перспективы развития 
народного хозяйства, поставит новые 
задачи.

У советских людей сложилась хо
рошая традиция: отмечать знамена
тельные события трудовыми подарка
ми. Работники животноводства наше
го колхоза в честь XXII съезда партии 
решили в первом квартале этого года 
продать государству 100— 120 цент
неров свинины.

Чабаны сейчас проводят стрижку 
овец. Они обязались продать госу
дарству 4 — 4,5 центнера шерсти. По

550 килограммов молока от каждой 
коровы за квартал —  таково обяза
тельство колхозных доярок. Лучшие 
доярки А. Аникина. А. Потюпкина, 
.М. Вайс сейчас надаивают по 5— 6.5 
килограмма молока от коровы в сутки.

Недавно мы перевели телят в новое 
помещение. Колхозные телятницы ре- 
ши.чи в честь ХХП съезда КПСС до
биться,суточного привеса по 700
граммов на теленка до четырехмесяч
ного возраста и по 500 граммов —  
от 4-х до 12-месячного возраста. 
Особенно хорошо трудятся сейчас пе
редовые телятницы А. Сергеева, 
А. Семенова и другие.

В. КОБЫЧЕВ, 
зоотехнии колхоза имени Ленина 

Кожевниковского района.

Единство  
и сплоченность

С районных собраний партийного актива

Б А К Ч А Р
С горячим одобрением встретили 

коммунисты и все трудящиеся Бак- 
чарского района исторические доку
менты нашей эпохи —  Заявление 
Московского Совещания представите
лей коммунистических и рабочих пар
тий и Обращение к  народам всего 
мира.

В районе состоялось собрание пар
тийного актива, на котором были об
суждены итоги работы Совещания.

Участники собрания единодушно 
одобрили документы Совещания, оце
нив их как крупную историческую 
победу мирового коммунистического 
и рабочего движения, горячо одобрили 
деятельность делегации Коммунисти
ческой партии Советского Союза во 
главе с товарищем Н. С. Хруще
вым на Совещании, призвали тру
дящихся трудовыми успехами встрэ- 
тить XXII съезд КПСС.

К О Л П А Ш Е В О
С большим подъемом прошло соб

рание актива Колпашевской город
ской партийной организации. Собра
ние обсудило итоги Московского Со
вещания представителей коммуни

стических и рабочих партий-
С докладом об итогах Совещания 

выступил член бюро обкома КПСС 
тов. Федосеев.

Собрание приняло постановление, 
в котором единодушно одобрило итоги 
Московского Совещания и деятель
ность делегации Коммунистической 
партии Советского Союза во главе 
С Н. С. Хрущевым на Совещании.

А С И Н О
В Асино состоялось районное соб

рание партийного актива- С докла
дом об итогах Московского Совеща
ния представителей коммунистиче
ских и рабочих партий выступил 
член бюро обкома КПСС тов. Гридин. 
Обсуждение доклада прошло при вы
сокой активности участников собра
ния.

Собрание партийного актива в сво
ем постановлении единодушно одоб
рило итоги Московского Совещания и 
деятельность на нем делегации КПСС 
во главе с тов. Н. С. Хрущевым.

Собрания партийного актива про
шли также в Парбигском, Кривошеин- 
ском, Чаинском, Молчановскон, 
Пышкино-Троицком, Каргасокском в 
других районах области.

Н аучная  сессия, по свящ е нна я  проблем ам  
ко м м у н и с ти ч е с ко го  во спи та н и я

МОСКВА. 16 января. (ТАСС). Про
блемам коммунистического воспита
ния в период развернутого строитель
ства коммунизма посвящена начав
шаяся сегодня научная сессия в Ака
демии общественных наук при ЦК 
КПСС. Ее открыл вступительным сло
вом заведующий Отделом пропаганды 
и агитации ЦК КПСС по союзным рес
публикам Л. Ф. Ильичев. В первый 
день работы сессии были заслушаны 
и обсуждены четыре доклада. Пер
вый из них —  XXI съезд КПСС и воп
росы формирования нового че.товека 
—  сделал член-корреспондент Акаде
мии наук СССР Ю. П. Францев. Вто
рой —  на тему «В. И. Ленин о пре
вращении НОРМ коммунистического

поведения в привычку людей» прочи
тал доктор философских наук 
Г. Е. Глезерман.

Аспирант Академии Н. С. Черных 
и кандидат фи.чософских наук М. Л. 
Чалин сделали сообщения о роли об
щественности и общественного мне
ния в коммунистическом воспитании 
трудящихся и путях преодоления пе
режитков буржуазного индивидуализ-* 
ма и воспитания коллективизма в пе
риод развернутого строительства ком
мунизма.

Сессия продлится три дня и обсу
дит более десяти докладов по актуаль
ным проблемам коммунистического 
воспитания. Среди докладчиков —* 
видные ученые, работники государ
ственного и партийного аппарата.
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Солидарность 
с кубинским народом

Демократическая общественность 
всех стран солидарна с мужествен
ной борьбой кубинского народа, ре
шительно выступающего против 
угроз агрессии со стороны империа
листов США.

Секретариат Международной де- 
мократическЫі федерации женщин 
направил генеральному секретарю 
Организации Объединенных Наций 
телеграмму, в которой призывает 
ООН принять необходимые меры 
для того, чтобы были прекращены 
все нападки на основные права ку
бинского народа и было покончено 
с вмешательством во внутренние 
дела этой страны.

В телеграмме на имя Вильмы 
Эспин де Кастро — президента фе
дерации кубинских женщин — 
Международная демократическая 
федерация женщин выражает соли
дарность с героическими женщина
ми Кубы и кубинским народом, ко
торые борются за свою свободу, на
циональную независимость и мир.

ременный комитет ассоциации 
■«Франция—Куба> провел в Париж
ском доме журналистов пресс-кон
ференцию. на которой выступили 
известные французские обществен
ные и политические деятели. Они 
указали журналистам на причины, 
по которым широкая французская 
общественность поддерживает ку
бинский народ и его правительство 
в борьбе против угроз агрессии со 
стороны США.

Гвинея 
голосовала 

за Секу Туре
ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер, на президентских вы
борах в Гвинейской Республике 
большинство населения страны от
дало свои голоса главе правитель
ства, генеральному секретарю де
мократической партии Гвинеи Секу 
Т ^ е .  Так. например, в Конакри — 
столице Гвинейской Республики 
Секу Туре получил 99,7 проц, го
лосов избирателей, принявших уча
стие в выборах. Подсчет голосов 
продолжается.

Борьба
продолжается

ПАРИЖ, 16 января. (ТАСС). 
Забастовочное движение трудящих
ся Бельгии, начавшееся 28 дней 
назад в знак протеста против пра
вительственного антисоциального 
законопроекта, продолжается.

По сообщению газеты «гКомбаь, 
весь юг страны наводнен войсками 
н жандармерией, которые охраня
ют вокзалы, узлы связи и мосты. 
По словам газеты, промышленный 
район Монснамюр-Льеж полностью 
парализован.

Широкие слои трудящихся Бель
гии требуют отставки правитель
ства Эйскенса, роспуска парламен
та и проведения новых выборов.

Видный экономист профессор 
Шарль Веттелейм и профессор 
сельскохозяйственного института и 
школы политических наук Рене 
Дюман, посетившие недавно Кубу, 
рассказали о глубоко демократиче
ском характере кубинской револю
ции. являющейся, по их словам, 
•«первой демократической револю
цией в этой части земного шара>. 
«Завоевания кубинского народа, •— 
заявил профессор Дюман. — поло
жили конец эпохе, когда посол 
СШ А по положению был вторым 
лицом в государстве, а иногда да
же и первым».

Писатель Андрэ Стиль заявил о 
солидарности французских комму
нистов и всех трудящихся Франции 
с мужественной борьбой кубинско
го народа и его правительства, 
разоблачил провокационные агрес
сивные акты правительства СШ А 
против молодой Кубинской Респуб

лики. а также ту поддержку, кото
рую французские власти оказыва
ют американским империалистам. 
«Куба не одинока, — подчеркнул 
он. — Поддержка со стороны СССР 
представляет решающую гарантию 
ее свободы и мира».

Секретариат Всеобщей итальян
ской конфедерации труда опубли
ковал заявление, в котором выра
жает солидарность с профсоюзами 
Кубы, участвующими в борьбе за 
независимость своей страны. В за
явлении отмечается, что борьба ку
бинских трудящихся за свободу и 
независимость «тесно связана с их 
стремлением к  социальному про
грессу и обновлению страны».

(ТАСС).

ПРОТИВ КОЛОНИАЛИЗМА 
И ИМПЕРИАЛИЗМА

Массовая демонстрация в Каире
КАИР, 16 января. Корреспондент 

ТАСС Ф. Носов сообщает:
Вчера днем в Каире состоялась 

массовая демонстрация женщин, 
посвященная открывшейся здесь 
утром первой конференции женщин 
стран Азии и Африки.

В демонстрации приняли участие 
все делегации конференции.

Демонстранты прошли по глав
ным улицам Каира с национальны
ми флагами стран — участниц кон
ференции, транспарантами и плака
тами. призывающими к  укреплению 
солидарности женщин двух конти
нентов в борьбе за свободу и неза
висимость, против империалистиче
ского и колониального господства, 
за мир во всем мире.

«Прекратить атомные испытания 
в Сахаре!». «Прекратить империа
листические заговоры в Конго!», 
«Прекратить чудовищные злодея
ния французских колонизаторов в 
Алжире!» — гласили лозунги де
монстрантов.

Во второй половине дня прези
дент ОАР Насер принял участниц 
конференции и имел с ними полу
торачасовую беседу. Президент 
подчеркнул большое значение пер
вой конференции женщин двух кон
тинентов в укреплении афро-азиат
ской солидарности и пожелал успе
ха в работе конференции.

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В ВЛЖИРЕ
КАИР, 16 января. (ТАСС). В 

опубликованном здесь коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободительной 
армии о боях в Алжире за период 
с 3 по 8  января говорится, что ча
сти алжирской армии провели де
вять наступательных операций на 
укрепленные позиции французских 
войск и участвовали в девяти дру
гих ожесточенных сражениях с 
войсками противника.

Алжирские партизанские отряды 
совершили 17 внезапных нападе
ний на места сосредоточения фран
цузских войск и полиции и уничто-

Положение в Конго
НЬЮ-ЙОРК, 16 января. (ТАСС). 

В армии полковника Мобуту уси
ливается брожение, вызванное не
довольством его политикой подчи
нения Конго интересам колонизато
ров.

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл передает 
из Леопольдвиля, что волнения сре
ди мобутовских солдат, вспыхнув
шие на прошлой неделе в военном 
лагере Тисвиль, распространились 
на основной военный лагерь Мобу
ту близ Леопольдвиля и на аэро
дром Нджили. Восставшие солдаты 
арестовали в Нджили своих офице
ров и избили их. Солдатское вос
стание было подавлено лишь через 
несколько часов.

ПАРИЖ, 16 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Франс 
Пресс сообщает, что начальник 
штаба командующего войсками 
ООН в Конго Менгеша Ясу отбыл 
сегодня из Стэнливиля, куда он 
приезжал для переговоров с испол
няющим обязанности премьер-ми
нистра Республики Конго Антуа
ном Гизенгой и командующим на
циональной армией Виктором Лун- 
дулой. Эти переговоры, как полага
ют, касались положения в районе 
города Маноно (Северная Катанга), 
где недавно была восстановлена за
конная власть правительства Лу- 
мумбы— Гизенги.

жили большое количество находя
щихся под током проволочных за
граждений противника.

В ходе боев французские войска 
потеряли убитыми 165 и ранеными 
193 солдата и офицера. Алжирские 
войска уничтожили 1 1  француз
ских бронеавтомашин. сбили три 
военных самолета противника, 
взорвали четыре военных эшелона 
и захватили большое количество 
французского оружия и боеприпа
сов.

Аресты сторонников Лумумбы 
в Катанге

ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС), забетвиля, репрессии против сто-
Марионетка Чомбе производит мас
совые аресты своих «политических 
противников». Официально о числе 
арестованных не сообщается, одна
ко по имеющимся сведениям, ка
тангские власти уже арестовали 
несколько сот человек. В первую 
очередь арестовываются люди из 
племени бататела, к  которому при
надлежит премьер-министр Патрис 
Лумумба.

Как видно из сообщения коррес
пондента агентства Рейтер из ^ и -

СШ А  г о т о в я т с я  к агресси и  
в Л а о с е

ТОКИО. 16 января. (ТАСС). 
•Американское военное командова- 
(ние расширяет подготовку к  откры- 
лой вооруженной интервенции в 
Лаосе. Как уже сообщалось, США 
привели в состояние боевой готов
ности дислоцированную на о. Оки
нава специальную воинскую часть 
«Джойнт таек форс 116» для от
правки в Лаос «в случае осложне
ния обстановки в этом королевст
ве». В состав этой части намечено 
включить минимум батальон мор
ской пехоты из частей седьмого 
американского флота.

Как явствует из сообщения

агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нэйшнл, опубликованного в газете 
«Майнити дейли ньюс», в настоя
щее время американская морская 
пехота на Окинаве обучается'мето
дам антипартизанской борьбы. 
Ссылаясь на хорошо информиро
ванные источники, агентство пере
дает. что третья дивизия морской 
пехоты впервые за многие годы 
проводит на Окинаве крупные уче
ния по борьбе с партизанами. Сол
даты морской пехоты отрабатьша- 
ют задачи комбинированной опера
ции по выброске морского десанта 
с использованием вертолетов.

ронников Лумумбы особенно усили
лись в последние дни в связи с ус
пешными действиями войск закон
ного правительства Конго на севе
ре Катанги.

Кровавые столкновения 
в Алжире

ПАРИЖ, 16 января. (ТАСС). В 
ряде городов и населенных пунктов 
Алжира продолжаются демонстра
ции арабского населения под ло
зунгами поддержки Временного 
правительства Алжирской Респуб
лики.

Парижские газеты сообщают о 
большой демонстрации, которая со
стоялась вчера во второй половине 
дня в крупнейшем мусульманском 
пригороде Алжира — Бараки. В 
этой демонстрации приняли участие 
тысячи жителей. Между демонст
рантами и полицией, которая пыта
лась их разогнать, произошло 
столкновение. Имеются убитые и 
раненые.

Вечером этот пригород был окру
жен французскими войсками.

Военные трибуналы французских 
войск продолжают расправу над 
участниками национально-освобо
дительного движения алжирского 
народа. По сообщению газеты 
«Юманите», военный трибунал го
рода Оран приговорил к  смертной 
казни трех граждан алжирской на
циональности. Два других алжирца 
приговорены к  длительному тюрем
ному заключению.

Положение в Лаосе
х а н о й . 16 января. (ТАСС). 

Правительственные войска и отря
ды Патет-Лао продолжают успеш
ные операции против мятежников.

В результате поражений, поне
сенных в последнее время, мораль
ный дух солдат мятежников силь
но упал. Солдаты отказываются

подчиняться приказам офицеров и 
переходят на сторону правитель
ственных войск. Как сообщила пра
вительственная радиостанция «Го
лос Лаоса», инициатива в военных 
действиях в настоящее время пол
ностью находится в руках войск 
капитана Конг Ле и сил Патет-Лао.

Паника во Вьентьяне
ПАРИЖ. 16 января. (ТАСС). 

Значительная часть полиции 
Вьентьяна, а также работников ад
министративных учрЬкдений пере
ведена из Вьентьяна в Саваннакет, 
сообщает вьентьянский корреспон
дент агентств* Франс Пресс.

Это рассматривается как начало 
осуществления плана перенесения 
административной столицы Лаоса в 
Саваннакет —. бастион правых в

„Хуже даже, чем ждали*̂
НЬЮ-ЙОРК, 15 января. (ТАСС). 

Опубликованные министерством 
труда США данные о быстром и 
неуклонном росте безработицы в 
стране вызвали глубокое беспокой
ство у американской общественно
сти и печати.

«Никто из сведущих людей, - -  
с горечью пишет газета «Нью-Йорк 
тайме» в редакционной статье, — 
не ожидал, чтобы декабрьские ста
тистические данные о безработице 
были приятным материалом для 
чтения. Однако в действительности 
они оказались даже хуже, чем этого 
ждали. Число безработных в прош
лом месяце превышало 4,5 мил
лиона человек и было максималь
ным за любой декабрь с 1940 го
да...

Министерство труда, чьи прогно
зы на прошлый месяц оказались 
заниженными, сейчас полагает, что 
в этом месяце (т. е. в январе. — 
Ред.) 5.600 тысяч человек будут 
безработными и что в феврале и 
марте безработица будет почти та
кой же высокой. Это. безусловно, 
слишком много».

Американская печать 
о безработице в США

Официальные данные министер
ства труда США, разъясняет в ре
дакционной статье газета «Нью- 
Йорк пост», означают, что «из каж
дой тысячи трудоспособных людей 
в прошлом месяце 6 8  не имели ра
боты».

«Кроме того, — дополняет «Нью- 
Йорк геральд трибюн», — 1.450 
тысяч рабочих, которые официаль
но не считаются безработными, ра
ботают неполный рабочий день... С 
конца 1959 года это составляет 
увеличение более чем на 2 0  процен
тов». .

Газета «Нью-Йорк геральд три
бюн» указывает также, что заме
ститель министра труда и специа
лист мішистерства по вопросам 
трудоустройства Вольфбейн пред
сказывает, что «если деловая конъ
юнктура (в США. — Ред.) будет

продолжать ухудшаться, то все эти 
цифры могут оказаться значитель
но выше».

Резко критикуя президента Эй
зенхауэра, который «в своем пане
гирике достижениям своего прави
тельства. официально называемом 
посланием о положении страны, 
лишь вкратце упомянул о пробле
ме занятости», газета «Нью-Йорк 
пост» в редакционной статье пи
шет, что «страшные цифры» о без
работице США «отражают жесто
кую человеческую трагедию. Они 
также представляют собой суровое 
подтверждение пассивности прави
тельства. упорно не желавшего за
мечать экономические факты».

Призывая новое правительство 
Кеннеди принять экстренные меры 
для снижения уровня безработицы 
в США, «Нью-Йорк пост» указыва
ет, что широкая безработица — 
«это признание политического бан
кротства».

«Нью-Йорк тайме» также призы
вает будущего президента США 
Кеннеди «немедленно начать дей
ствовать в этой области».

Южном Лаосе — и не защищать 
Вьентьян в случае, если войска ка
питана Конг Ле и Патет-Лао нач
нут наступление на Вьентьян.

Войска мятежников 
редеют

х а н о й , 16 января. (ТАСС). Во- 
лее 1 0 0  солдат диверсионно-десант
ного отряда мятежников, действо
вавшего в районе города Сиенг- 
Куанга, перешли на сторону прави
тельственных войск, сообщила ра
диостанция законного правительст
ва «Голос Лаоса». На сторону пра
вительственных войск перешла так
же группа солдат 1 0 -го батальона 
мятежников.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 янва
ря по Томской области ожидается 
по южным районам облачная пого
да с прояснениями, местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 3—7 
метров в секунду, температура 
10— 15 градусов мороза, по осталь
ной территории—небольшая облач
ность без осадков, ветер северо- 
западный, 3 —7 метров в секунду, 
температура 25—30 градусов мо
роза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер 3 —7 метров в 
секунду, температура ночью 28— 
33, днем — 23 — 28 градусов моро-

ш о р т

НА ШАХМАТНОМ 
ЧЕМПИОНАТЕ СТРАНЫ

После четырех туров

Закончились состязания 
легкоатлетов

МОСКВА, 17 января. 
(ТАСС). Восемь встреч 
остались незакончен
ными после третьего и 
четвертого туров шах
матного чемпионата 
страны. Не возобновляя 
игры, согласились на 
ничью гроссмейстер По- 
лугаевский (Куйбышев) 
и ленинградский мастер 
Черепков, гроссмейстер 
Корчной и международ
ный мастер Симагин. 
Остальные шесть пар
тий доигрывались вече
ром 16 января в Цент
ральном шахматном 
клубе СССР.

С лишней пешкой у 
Смыслова была отложе
на его партия с Тайма
новым. Экс-чемпиону 
мира удалось сохранить 
материальный перевес 
и в ладейном эндшпиле. 
После того, как пешка

черных, которыми иг
рал Смыслов, прошла 
на третью горизонталь, 
Тайманов сдался.

Петросян имел пози
ционный перевес в пар
тии с мастером Лутико- 
вым. Отлично реализо
вав его, гроссмейстер 
на 52-м ходу добился 
тйэбеды.

После тщетных попы
ток переиграть друг 
друга согласились на 
ничью Борисенко и 
Штейн, а также Сима
гин и Банник. Мирно 
закончилась борьба в 
партии Спасский— Гел
лер.

Результаты доигрыва
ния определили трех 
лидеров турнира. Это 
гроссмейстеры Смыс
лов, Корчной и киев
ский мастер Гуфельд. 
У них по 3 очка после 
четырех туров.

Па приз Совета 
Министров республики
ИЖЕВСК, 15 января. 

(ТАСС). Здесь, в цент
ре отечественного мото- 
циклостроения. сегодня 
состоялся традицион
ный мотокросс на приз 
Совета Министров Уд
муртской АССР. В нем 
участвовали спортсме
ны Ижевска, Москвы, 
Ленинграда, Риги, Мин
ска. Новосибирска и 
Томска.

Приз Совета Минист
ров республики второй 
раз подряд завоевала 
команда Ижевска. 
Сложную трассу быст
рее всех преодолел мо
сквич мастер спорта 
Н. Соколов (ЦСКА). Он

выиграл главный приз 
личного первенства — 
мотоцикл.

Состязания привлек
ли около 50.000 зрите
лей.

Закончились соревно
вания на первенство 
Томска по легкой атле
тике.

Наибольший успех 
выпал на долю препода
вателя инженерно
строительного институ
та В. Г. Красноперова, 
сумевшего в прыжках с 
шестом в трудных усло
виях спортивного зала 
преодолеть высоту 3 
метра 30 сантиметров.

В беге на 100 метров 
победили В. Богдан- 
Курило из политехниче
ского института, у жен
щин — А. Шамшур 
(университет).

Состязания в беге на 
средние дистанции про
водились на сильном 
ветру, поэтому резуль
таты невысоки. Четы
рехсотметровую ди
станцию первой прошла 
представительница пе
дагогического институ
та Пичугина, в беге на 
600 метров победил 
Пронин (ТЭМИИТ).

Порадовали хороши
ми результатами участ
ники соревнований в 
беге на 2 .0 0 0  метров 
и спортивной ходьбе на 
5 километров. Предста*

витель университета 
Нилов пробежал ди
станцию за 5 минут 40 
секунд. Его товарищ по 
команде Рябов прошел 
5 километров за 23 ми
нуты 18,8 секунды. Это 
для спортивной ходьбы 
в зимних условиях хо
роший результат.

У  метательниц пер
венствовали спортсмен
ки университета: М. По- 
телицина — в метании 
копья и Л. Игнатова — 
в метании диска.

У  мужчин дальше 
всех метнул дирк препо
даватель педагогиче
ского института В. Ива
нов (40 метров 75 сан
тиметров). Политехни
ки Червяков и Бояркин 
заняли соответственно 
первые места в метании 
молота и копья.

В командном зачете 
победил спортивный 
коллектив педагогиче
ского института. На 
втором месте — кол
лектив университета, на 
третьем — ннженерно- 
стрюительного институ
та.

Н. ДАНИЛОВ, 
главный судья 
соревнований.

„Т ор п едо" —„Л оком отив"
Томские торпедовцы 

позавчера принимали 
хоккеистов «Локомоти
ва» из г. Сталинска. 
Это была предпослед
няя игра первого круга 
на первенство РСФСР 
по хоккею с шайбой 
среди команд второй 
группы. Прошло пять 
минут, но никому не

удалось открыть счет, 
хотя у хозяев поля бы
ла такая возможность. 
«Счастливый» момент 
упустил Н, Балмашнов. 
На большой скорюсти 
он обыграл защитни
ков и вышел один на 
один с вратарем против
ника. Однако «страж 
ворют» сумел париро-

КОЛПАШЕВЦЫ -  ПОБЕДИТЕЛИ 
СПАРТАКИАДЫДва дня продолжали 

борьбу на лыжне уча
стники зимней спарта
киады общества «Спар
так», Лыжницы стар

товали на пять кило
метров, Успех выпал 
на долю Галины Ки- 
чий, показавшей время 
26 минут 09 секунд. 
Гонки на 10 километ
ров у юношей выиграл 
Владимир Исаенко — 
спортсмен комбина
та «Художественный 
труд», у мужчин — 
Виктор Зорин — с того 
же предприятия.

На второй день де

вушки пробовали свои 
силы на самую длин
ную для них дистан
цию — 8  км. И на этот 
раз обладательницей 
диплома и жетона пер
вой степени стала Га
лина Кичий. Десять 
километров быстрее 
всех прошла сильней
шая лыжница «Спарта
ка», начальник цеха 
протезного завода Гер
труда Васильева. Ее 
время — 48 минут 54 
секунды*.'■

В этот же день про
ходили гонки на 15 ки
лометров среди юно
шей. Здесь лучшее вре
мя показал учащийся 
учетно-кредитного тех
никума Николай Зюль- 
ков. У  мужчин эту ди
станцию выиграл Вик
тор Зорин, а гонки 
на 30 километров — 
Николай Зайцев, пред
ставитель коллектива 
физкультуры Моряков- 
ского стеклозавода.

На 40-метровом 
трамплине первенство 
оспаривали юноши 
старшей и младшей 
групп. Дальше всех 
прыгнули Юра Голов и 
Виктор Варваров.

В общекомандном за
чете обладателями пере
ходящего приза и вым
пела спартакиады ста
ли спортсмены Колпа- 
шевского аэропорта — 
среди коллективов физ

культуры промышлен
ных предприятий, а 
учащиеся автодорож
ного техникума — сре
ди средних специаль
ных учебных заведе
ний.

На снимке: Виктор
Зорин — победитель 
в лыжных гонках на 1 0  
и 15 километров.

Текст н фото' 
А . Стаценко.

вать шайбу. Все же че
рез минуту Н. Балмаш
нов добился успеха.

Это был первый и 
единственный гол, за
битый томичами.

Постепенно выяви
лось преимущество го
стей. Они технически 
превосходили хозяев 
поля. Особенно харак
терен третий период. 
Игроки «Локомотива» 
подолгу удерживали 
шайбу в зоне ворот со
перников. Только в за
ключительной десяти- 
минутке судьи матча 
пять раз фиксировали 
взятие ворот < Торпе
до».

Матч закончился по
ражением томичей со 
счетом 1:7,

После семи игр 
команда «Торпедо» на
брала всего два очка. 
Следующая и послед
няя встреча первого 
круга — с «Дзержин
цем» из Новосибирска. 

~ ЛЬ.В. ПОПЕЛЬ

На льду— юные фигуристы
Как зеркало, блестит 

хоккейная площадка. 
Под звуки марша вы
страиваются юные фи
гуристы. Идет парад. 
Заведующий учебно
спортивным отделом 
областного совета 
спортивного общества 
«Труд» А. Ф. Марков 
поздравляет участни
ков и желает им успе
хов.

Так начались в ми
нувшее воскресенье со
ревнования по фигур
ному катанию на конь
ках на первенство об
ластного совета обще
ства «Труд». В Томске 
они проводились впер
вые. В них принимали 
участие воспитанники 
детской спортивной 
школы.

Первыми по обяза
тельной программе со
стязались мальчики. 
Победителем вьшіел

шестиклассник Виктор 
Федоров из двенадца
той средней школы. 
Среди девочек судьи 
признали сильнейшей 
ученицу пятого класса 
шестой школы Лену 
Полковникову.

После небольшого 
перерыва последовала 
самая интересная часть 
соревнований — вы
ступления по произ
вольной программе. 
Здесь Виктор Федоров 
выполнил норму треть
его разряда по програм
ме взрослых фигури
стов.

Участники, заняв
шие первые и вторые 
места, были награжде
ны грамотами област
ного совета общества 
«Труд».

В. ЛИТАСОВ, 
главный судья со

ревнований.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

18— 19 января — художествен
ный фильм «В старом Чикаго». Се
ансы: 9-10, 11. 12-50, 2-40, 4-30, 
6-20 , 8 -10 , 10 .

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

18— 19 января — художествен
ный фильм «Сын рыбака». Сеансы:
9- 45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30,
8- 15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
18 января. Большой зал — 

«В старом Чикаго». Сеансы: 9-40, 
11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40,
10- 30. Малый зал — новый цвет
ной художественный фильм «По
весть об одной девушке». Сеансы:
9- 40, 11-15, 12-50. 2-25, 4. 5-35,
7-10, 8-45, 10-20.

Дом офицеров
18— 19 января — «В старом 

Чикаго». Сеансы: 10, 12, 2, 4. 6 . 
8 ,  10 .

Межсоюзный клуб 
18 января — «Джорди». Сеансы: 

12, 2. 4.
Дом культуры завода «Томкабель» 

18 января — «Впереди крутой 
поворот». Сеансы: 2. 4, 6 , 8 , 10. 

Клуб им. Сталина 
18 января — «В старом Чика

го». Сеансы: 4. б, 8 . 10.

Требуются инженеры-технологи, 
инженеры-конструкторы, техники- 
технологи, техники-конструкторы 
со стажем работы и уборщицы.

Обращаться: р. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, отдел кадров.

3—2

Среда, 18 января 
12.30. «Дело всей партии, всего 

народа». (Показ фильмов на сель
скохозяйственные темы). 19.06. Ки
ноочерк студии — «Вожак». 19,10. 
Выступление артиста Томской фи
лармонии А. Ривкина (скрипка). 
19.30. «В родном краю». Кино
очерк Казанской студии телевиде
ния. 20.00. Прочтите, это интерес
но... (Коротко о книжных новин
ках). 20.10. «Последние известия». 
20.20. Художественный фильм 
«Насреддин в Ходженте или очаро
ванный принц».

Коллектив УНР-291 выража
ет глубокое соболезнование Ба- 
ранас Алисе Рудольфовне, 
членам ее семьи и родственни
кам по случаю смерти 

БАРАНАСА 
Аркадия Яковлевича.

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу дворники и ко
чегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 8 6 . к  директору.

’3 - 2

Требуются токари, вахтеры.
Обращаться: г. Томск. улица 

Войкова, 51, отдел кадров.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ

вьтускает на экраны кинотеатров с 2 0  января фильм

„Поющая пудреница^
По одноименной книге Сватоплука Гринчиржа. 
Производство киностудии «Баррандов, Чехословакия». 
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького.

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: электромонтеры свя
зи, слесари 4 —5 разрядов, элек
тромонтеры, работницы в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 119, 1 этаж, отдел 
кадров. 2 — 2

Г р-ка Г алактионова ЕІлена Нико
лаевна , п р о ж иваю щ ая  в  г. Томске, 
у л и ц а  Н овгородская. 34, возбуж да
ет  дело о  расторж ени и  б р ак а  с 
гр-ном Г алактионовы м  Георгием Сте
п ановичем . прож иваю щ им  в  г. Том. 
ск е . улиц а Г ерцена. 39. кв. 2,

Дело подлеж ит рассм отрени ю  в 
Томском городском  народном  суде.
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